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Valorização do servidor: 
Prefeitura de Itabirito envia 
PL à Câmara para garantir 
recomposição salarial

NNovo diretor no Saae ovo diretor no Saae 
MarianaMariana

100 dias de 
governo com 
mais de 100 
ações. Pre-
feito Angelo 
Oswaldo e 
vice Regina 
Braga apre-
sentam re-
sultados do 
marco admi-
nistrativo.

THIAGO GOMES
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Reafirmando o compromisso de valorização do 
servidor, a Prefeitura de Itabirito encaminha à Câma-
ra, nesta sexta-feira, dia 16 de abril, projeto de lei para 
garantir a recomposição salarial a todos os servidores 
públicos municipais.

O projeto de lei disporá sobre percentual de 6,17%, 
conforme a recomposição inflacionária auferida por 
meio do IPCA acumulado de 12 meses, a ser pago a 
partir da folha de pagamento do mês de maio.

"Garantir a valorização do servidor público munici-
pal, por meio da recomposição de seus vencimentos, 
significa valorizar a qualidade dos serviços públicos 
prestados à população de Itabirito", destaca o prefeito 
Orlando Caldeira. O projeto de lei elaborado pelo Exe-
cutivo atende à solicitação do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais - Sindsemi.
Covid-19: abono aos servidores da linha de frente

Simultaneamente, segue em tramitação na Câmara 
projeto de lei para retomar o pagamento de abono tem-
porário aos servidores envolvidos nas ações de comba-
te à Covid-19. O benefício, no valor de R$ 209,00, será 
retroativo a 1º de janeiro, com vigência enquanto durar 
o estado de calamidade pública referente à pandemia.

Justiça mineira aceita pedido de recuperação judicial da Samarco

Na sexta-feira (9) a Samarco en-
trou com um pedido de Recuperação 
Judicial junto à Justiça do Estado de 
Minas Gerais (TJMG). O pedido visa 
uma renegociação da dívida da em-
presa que está majoritariamente em 
poder de detentores estrangeiros co-
mo títulos de dívida conhecidos como 
"boundholders".  Nesta segunda-feira 
(12) o pedido foi aceito, o que garan-
te proteção contra ações judiciais de 
execução de dívidas com os credores.

Com o pedido deferido, a em-
presa poderá manter suas atividades, 
sem impacto nas atividades opera-
cionais e ações de reparação e com-
pensação conduzidas pela Fundação 
Renova. A Samarco já havia tentado 
um acordo extrajudicial com os cre-
dores para renegociar a dívida, mas 
em função de demandas inviáveis, 
não chegaram a um consenso. A deci-
são de levar ao TJMG veio depois de 
algumas medidas judiciais realizadas 
pelos credores.

A maior parte da dívida foi con-
traída após o rompimento da bar-
ragem de Fundão em novembro de 
2015. De acordo com a assessoria 
de comunicação da mineradora, os 
compromissos de pagamentos foram 
cumpridos até agosto de 2016, com 
pagamentos regulares. Desde esse 
período, no entanto, a empresa vem 
buscando uma reestruturação da dí-
vida.

Nas reuniões a Samarco buscava 
negociações extrajudiciais com estes 
credores com a condução da due dili-
gence técnica, que tem como objetivo 
apontar e prevenir riscos técnicos, le-
gais e ambientais que poderiam inter-
ferir na eficiência do projeto, porém, 
como mencionado, as negociações 
não obtiveram sucesso.
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Com o pedido aceito, as ações 
movidas pelos credores ficam tem-
porariamente suspensas, enquanto a 
Samarco organiza uma proposta que 
inclua formas de pagamento e reor-
ganização administrativa e econômi-
ca, garantindo que a situação não se 
agrave a ponto de chegar à falência. 
Uma das preocupações da adminis-
tração da Samarco, ao entrar com o 
pedido, era o bloqueio de suas contas.

A Samarco, que é um empreendi-
mento conjunto da Vale e da BHP Bil-
liton, publicou uma nota justificando 
o prosseguimento de suas operações: 
"As operações da Samarco, empresa 
com mais de 40 anos de história, pro-
porcionam empregos, movimentam 
a economia local e trazem benefícios 
para a comunidade, além da continui-
dade das ações de reparação e com-
pensação de danos. Deve-se ressaltar 
que a recuperação judicial não terá 
impacto nas atividades operacionais, 
nem nas ações de reparação e com-
pensação conduzidas pela Fundação 
Renova".

No entanto, a Cáritas, entidade 
jurídica que presta assessoria técnica 
para os atingidos pelo rompimento 
da barragem afirmou que o pedido 
de recuperação judicial aumenta a 
incerteza sobre o já lento processo de 
recuperação. Desde o acontecimento 
os atingidos ocupam imóveis provi-
sórios em Mariana. A reconstrução 
dos distritos de Bento Rodrigues e 
Paracatu já sofreu diversos atrasos, 
que resultaram em multas para a Vale 
e BHP Billiton.

Esse pedido de recuperação judi-
cial veio seis meses após a retomada 
das atividades pela Samarco, que es-
tava paralisada desde o rompimento. 
Para recuperar as licenças ambientais 
necessárias para operação, a Minera-
dora precisou realizar diversos inves-
timentos. Atualmente está atuando 
com apenas um dos três concentra-
dores, o que significa cerca de 26% 
de capacidade produtiva. A previsão 
é que o segundo concentrador volte 
a operar em 6 anos e o terceiro em 
9 anos.

Ane Souz



O LIBERAL Ed.1434 - SExta-fEira, 16 dE abril/2021

www.jornaloliberal.net

e-mail: jornaloliberal@msn.com e/ou 
oliberalinconfidentes@gmail.com 
Site: www.jornaloliberal.net
Composição e Arte Final: 
Saliba & Rendeiro de Noronha Ltda.
CNPJ: 26.101.279/0001-93
Impressão: O Tempo Serviços Gráficos 
Telefone: (31) 2101-3544
Tiragem desta Edição: 4 mil exemplares
Periodicidade: semanal
Registro Sindical: Sindijori nº134
Os pontos de vista em artigos 
assinados e/ou publicitários não refletem 
necessariamente a opinião deste jornal, e 
são de inteira responsabilidade dos seus 
signatários. A reprodução total ou parcial é 
permitida, desde que citada a fonte.

Fundador: D. J. Rendeiro de Noronha
Diretora-Presidente e Editora Principal: 
Paula Karacy Saliba Silva (MTB 14553/MG)
Redator: Paulo Felipe Noronha
Reportagem: Karina Peres 
e Thiago Gomes
Contábil: Camêllo Contabilidade Ltda.
Publicitário: Roberto Lourenço
Colaboradores: Nylton Gomes Batista, 
Élson Cruz, Priscilla Porto, Valdete Braga, 
João de Carva lho, Rodolfo Koeppel, 
Mauro Werkema, Adriano Cerqueira e 
Josilaine Costa.
Circulação semanal e gratuita: 
Ouro Preto, Itabirito, Mariana 
e respectivos distritos
Redação e Administração: 
R. Tombadouro 502, Cachoeira do Campo 
(CEP 35410-000) Ouro Preto/MG
Telefone: (31) 3553-1699 e 98489-7530 

2PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LIVmesmo barco LIV

Desde o início da pandemia do novo coronavírus/COVID-19, 
o mundo, não somente o Brasil, tem vivido uma guerra de infor-
mação; na verdade, desinformação, que coloca populações in-
teiras a reboque da vontade e interesses estranhos à verdadeira 
questão, o combate ao terrível mal, que assola a humanidade. 
Não há um dia sequer, em que não se ouve ou não se lê alguma 
notícia relativa à pandemia, cujo conteúdo entra em choque com 
a verdade; dados e fatos distorcidos, informações falsas sobre 
fala e ações de pessoas e desqualificações das mesmas, com 
o intuito de quebrar sua credibilidade junto à opinião pública. En-
quanto profissionais da saúde travam intenso combate, na busca 
de um meio de reduzir sofrimento e o número de óbitos, à parte, 
correntes adversas põem dúvida no trabalho daqueles e defen-
dem ações em contrário a tudo que leva a um tratamento preven-
tivo e precoce contra a COVID-19.

Um ou outro médico veio a público para contestar tal atitude, 
mas o tom brando, em contraste com a virulência das narrativas 
político-ideológicas, anulou o efeito pretendido. Finalmente, le-
vantou-se uma voz com a autoridade adquirida mediante longos 
estudos em ciência médica, prática da medicina, especialização 
no enfrentamento de crises e pandemia. Trata-se do Dr. Paulo 
Porto de Melo, formado pela Universidade Federal de São Paulo, 
especialista em Neurologia, neurocirurgia, medicina de urgência 
e clínica médica, pós-graduado em Harvard, onde se aprofundou 
no estudo de temas como inovação, liderança, gestão e enfren-
tamento de crises e pandemia.

Ao assumir sua posição no debate que se trava, primeira-
mente, o neurocirurgião Paulo Porto de Melo compareceu ao 
Senado Federal, onde e quando deu seu abalizado recado ao 
público mais interessado, ou seja, os que se “acham” médicos e 
com autoridade para impor suas vontades. Posteriormente, con-
cedeu entrevistas do mesmo teor, o que possibilita ser visto e 
ouvido por um público maior, que precisa ser esclarecido sobre 
a verdade dos fatos, sobre a manipulação que aí está com pro-
pósitos de confundir a opinião pública, segundo seus princípios 
político-partidários-ideológicos. Sem perder a linha educada, o 
neurocirurgião, Paulo Porto de Melo, “abriu o bico”, escancarou, 
rasgou o verbo, como se diz em linguagem popular, foi contun-
dente e ferino contra os lacradores, que parecem torcer para o 
quanto pior, melhor.

Numa das entrevistas, ele começa dizendo ter entrado no de-
bate por ter constatado, desde o início, existir uma forte politização 
em torno do como tratar paciente da COVID-19. Ele, então, diz 
que, pessoalmente, o médico pode ter uma posição política, mas 
em sua vida profissional jamais a política partidária deve interferir. 
Mais à frente, aborda a questão do tratamento precoce ou trata-
mento imediato, ainda que não se tenha medicação específica, 
que pode e deve ser ministrado pelo médico, com a concordância 
do paciente, para que este, pelo menos, se sinta mais confortável. 
Ele critica e rebate as expressões “kit covid” e “kit morte”, taxando-
-as de ignorância, pois não existe nenhum kit anti-COVID-19. O 
que existe é a possibilidade de se associarem fármacos diversos, 
aplicáveis caso a caso. O Dr. Porto Melo chega a zombar dos que 
condenam o tratamento precoce, mediante o uso do chamado “kit 
morte”: pacientes conhecidos que fizeram o tratamento precoce 
estão todos vivos. Quanto aos que receberam prescrição de dipi-
rona e foram mandados para casa, sabem dizer o que aconteceu 
com eles? Em relação à hidroxicloroquina, o neurocirurgião lembra 
a gigantesca campanha, aberta na mídia, quando Donald Trump, 
então presidente norte-americano, defendeu seu uso contra a pan-
demia. O mesmo se repetiu no Brasil. Ele esclarece que a hidro-
xicloroquina não é remédio do Trump e nem do Bolsonaro, mas 
remédio eficaz contra o lúpus e a malária, cujo uso tem dado certo 
também contra a COVID-19. Agora, a campanha se repete contra 
a ivermectina, acrescenta ele.

Para acessar os recentes vídeos do Dr. Paulo Porto de Melo, 
basta buscar por seu nome no Google. Na oportunidade, acon-
selha-se também a busca por ANTICOV, ensaio clínico, que 
“responde à necessidade urgente de identificar tratamentos, que 
podem ser usados para tratar casos leves e moderados de CO-
VID-19 precocemente e prevenir picos de hospitalizações que 
poderiam sobrecarregar os sistemas de saúde frágeis e já sobre-
carregados na África”.

Sem revisão da tabela do IR, mais de 
10 milhões de pessoas são prejudicadas

CARTA AOS TEMPOS Antonio Tuccilio* 

A tabela do Imposto de Renda 
não é revisada desde 2015. Apesar 
de prometer, o governo federal 
não atualizou a tabela do Imposto 
de Renda deste ano e a defasagem 
em relação à inflação já está em 
113,09%. Isso significa que nós, os 
contribuintes, pagamos mais devi-
do aos tributos indiretos incluídos 
nas mais diversas despesas. É um 
aumento de imposto. Não há outra 
maneira de descrever a situação.

Também há a questão da infla-
ção acumulada, que se arrasta ano 
após anos. Somente em 2020, a 
inflação oficial foi de 4,52%. En-
quanto não houver revisão da ta-

bela do IR, a defasagem aumenta 
sem parar. Em que ponto chegará?

Sem revisão adequada, cerca 
de 10 milhões de pessoas que de-
veriam estar isentas do Imposto de 
Renda estão obrigadas a fazer de-
clarações anuais. São esperadas 32 
milhões de declarações. A isenção 
vale apenas para quem ganha até 
R$ 1.903,98 por mês, sendo que o 
certo seria para os que ganham até 
R$ 4.022,89.

Veja bem. Há casos de pes-
soas que terão de devolver o valor 
do auxílio emergencial. O quão 
absurdo é isso? Sem falar que o 
teto salarial de muitas profissões 

essenciais, como auxiliares e téc-
nicos de enfermagem, está na casa 
dos R$ 3 mil. É um absurdo retirar 
parte da renda de pessoas que de-
veriam estar isentas do IR – ainda 
mais de profissões tão importan-
tes. A atualização da tabela é mais 
que necessária.

Chega de promessas não cum-
pridas. A cada ano as despesas au-
mentam mais. Vamos esperar che-
gar aos 200% de defasagem para 
fazer alguma coisa? 

*Presidente da Confederação 
Nacional dos Servidores 

Públicos (CNSP).

Projeto do curso de Gastronomia IFMG lança 
e-book com receitas vegetarianas e veganas

O projeto de extensão Vegeta-
rianismo em Ouro Preto, do curso 
superior de Tecnologia em Gas-
tronomia do IFMG Ouro Preto, 
lançou um e-book pensado para 
adeptos do vegetarianismo, que 
demonstraram interesse em apren-
der a preparar uma alimentação 
baseada em legumes e vegetais, 
conforme demonstrado em um 
projeto de pesquisa desenvolvido 
anteriormente, em 2019.

Sob coordenação da profes-
sora Letícia Torrone Pierre, os 
alunos Giovanna Zimermmane e 
Lucas Anselmo elaboraram um 
material com preparações vegeta-
rianas e veganas fundamentadas 
nos encontros virtuais realizados, 
em 2020, para discussão sobre ali-
mentação vegetariana, e a partir de 

uma pesquisa sobre os tipos de ali-
mentos consumidos ou que os par-
ticipantes gostariam de consumir.

O e-book é gratuito e está dis-
ponível para download no site do 
Campus: ifmg.edu.br
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100 dias de governo Angelo Oswaldo: 
confira as principais ações da gestão

KARINA PERES

O prefeito Angelo Oswaldo e a 
vice-prefeita Regina Braga, comple-
taram nesta segunda-feira (12), 100 
dias à frente do comando de Ouro Pre-
to. Em uma coletiva, eles fizeram um 
balanço da gestão e anunciaram 102 
ações realizadas neste período.

Na ocasião, o prefeito agradeceu 
a equipe que colaborou com a gestão. 
“No momento nós só temos a agrade-
cer, temos uma lista de realizações e 
isso se deve a uma equipe muito com-
petente e à disposição dos servidores 
da prefeitura no sentido de logo adqui-
rirmos um ritmo intenso de trabalho na 
cidade e nos distritos. Agradecemos 
a todos que participam direta ou indi-
retamente da gestão. Agradecemos a 
Câmara Municipal, com quem temos 
um diálogo muito construtivo. Temos 
nossa palavra de reconhecimento e 
gratidão por termos chegado até aqui 
em um momento tão difícil da histó-
ria”, disse Angelo.

Angelo também falou sobre uma 
de suas promessas de campanha, que 
era o fim do contrato com a Saneouro. 
Segundo o prefeito, o poder execu-
tivo e o legislativo vão unir esforços 
por meio de uma CPI e investigações 
para conseguir o fim do contrato com 
a empresa. “Nós temos uma CPI en-
caminhada a respeito da Saneouro, 
ela é o instrumento mais poderoso de 
investigação existente no país. Quere-
mos apurar aqui, com a participação 
decisiva, transparente do município, 
do executivo e do legislativo sobre a 
situação da Saneouro. Ninguém tira 
uma empresa de uma hora para outra 
depois dela ter recebido por lei todo o 
sistema municipal de abastecimento e 
saneamento, foi uma outorga gratuita. 
Essa empresa tem 35 anos para fazer 
o que quiser, porque a lei autorizativa 
não estipulou prazos, condições e cláu-
sulas compensatórias. Nós temos plena 
condição, eu tenho segurança disso, de 
que vamos reverter essa situação”, con-
cluiu o prefeito.

Regina Braga também reforçou os 
agradecimentos e ressaltou que “o pri-
meiro ano é o ano da escuta e apesar 
das dificuldades trazidas pela pande-
mia, a gente tem feito isso e vai con-

tinuar sendo assim: um governo de portas 
abertas, transparente, respeitoso e de escuta 
com o povo de Ouro Preto”, afirmou a vice-
-prefeita.   

Projeto Pró cultura
Durante a coletiva, o secretário de gover-

no, Felipe Guerra, e o presidente da Câma-
ra, Luiz Gonzaga do Morro, anunciaram a 
102ª ação, que foi o lançamento do Projeto 
Pró Cultura. O objetivo dessa iniciativa é 
fornecer um auxílio financeiro para os pro-
fissionais do turismo, da cultura e da classe 
artística de Ouro Preto, visto que devido a 
pandemia, eles estão há mais de um ano com 
suas atividades interrompidas. O auxílio será 
pago por quatro meses no valor de R$300,00.

Processo seletivo
O prefeito também anunciou a abertura 

do processo seletivo de professores para a 
área da educação e profissionais da área da 
saúde. Os editais foram publicados nesta se-
gunda-feira (12), com 59 vagas para as áreas 

citadas. As inscrições serão feitas de forma 
remota, a partir do dia 3 a 9 de maio, pelo site 
www.ouropreto.mg.gov.br

Confira algumas das principais ações 
anunciadas na coletiva

Saúde
- Criação de mais 10 leito de UTI Covid 

em parceria com a Santa Casa
- Adequação da UPA Dom Orione para 

acesso exclusivo de pacientes com Covid
- Regulamentação da Casa de Apoio

Cultura
- Realização de exposições na Casa de 

Gonzaga
- Doação de equipamentos de ilumina-

ção e som para a Casa da Ópera 
- Criação do Projeto Pró Cultura

Desenvolvimento social
- Aumento das doações de cestas básicas 
- Criação do Comitê de enfrentamento ao 

trabalho infantil em Ouro Preto
- Regularização e cadastro da ocupação 

Pica Pau Amarelo no Minas Regulariza
Educação

- Idealizações para a construção de 
uma escola municipal infantil no bairro 
Santa Cruz 

- Regularização de contratos da Se-
cretaria de Saúde

- Retomada das atividades da Casa 
do Professor 

Economia
- Balanço e diagnóstico financeiro 

do município com a apuração da dívida 
deixada pela gestão anterior no valor de 
R$127 milhões

- Levantamento e parcelamento de 
débitos relativos ao PASEP no valor 
aproximado de R$8 milhões

- Reativação do Comitê de Crise 
econômica, possibilitando o investi-
mento de R$12 milhões em obras pú-
blicas da cidade e diminuindo os im-
pactos da pandemia.

Grupo Assistencial Auta de Souza e 
Cooperouro iniciam campanha de arrecadação

Os produtos arrecadados serão doados à comunidade do Morro Santana e região
O Grupo Assistencial Au-

ta de Souza, em parceria com a 
Cooperouro, iniciou na última 
segunda-feira (12), a campanha 
de arrecadação: “Empatia Ajuda 
e Contagia 2021”. Entre os itens 
solicitados para doação estão ali-
mentos, produtos de higiene pes-
soal e de limpeza.

Por conta do agravamento da 
pandemia da Covid-19 a campa-
nha pretende incentivar o isola-
mento social e apoiar as famílias 
moradoras da comunidade do 
Morro Santana e região, que es-
tão em vulnerabilidade ou tive-
ram rendimentos reduzidos neste 

momento.
Para auxiliar nas doações a 

Cooperouro disponibilizou um 
ponto de arrecadação em sua 
sede. Com os produtos arrecada-
dos, ao fim da campanha serão 
montados kits que o Grupo Auta 
de Souza irá doar a comunidade.

Para doar basta depositar 
sua contribuição no ponto fi-
xo de arrecadação presente no 
Hall da Cooperouro. O grupo 
Assistencial Auta de Souza e a 
Cooperouro afirmam que juntos 
e solidários uns com os outros, 
venceremos os desafios que es-
tamos enfrentando.

O horário de arrecadação 
será o mesmo do funcionamen-
to da Cooperouro. De segunda 
a sábado, de 6h20 às 21h e aos 
domingos de 7h às 18h. A Coo-
perouro fica localizada na Rodo-
via Rodrigo Melo Franco de An-
drade, 991 - Bairro Nossa Sra.do 
Carmo - Ouro Preto/MG.

(31) 98489-7530

Ane Souz
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Ouro Preto terá pontos de internet gratuita
KARINA PERES

Neno Vianna

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

PROCLAMAS
DE CASAMENTO
2ª Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Ouro Preto. Telefone: (31) 
3551-0422. E-mail: registrocivil2op@
yahoo.com.br. 
Faz saber que pretendem casar – se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei).     
         Ouro Preto, 16 de abril de 2021.
EDITAL 70: WALLISON HENRI-
QUE FILIPE, solteiro 27 anos, nacio-
nalidade brasileira, Profissão Vigilante, 
nascido em Ouro Preto em 09/06/1993, 
filho de José Onésimo Filipe e Maria da 
Glória dos Anjos Felipe e SAMARA 
ANTÔNIA CIRINO, solteira, idade 
29 anos, nacionalidade Brasileira, pro-
fissão Auxiliar de Caixa Central, nasci-
da em Ouro Preto em 12/06/1991, filha 
de José Geraldo Cirino e Lourdes da 
Penha de Souza Cirino.
EDITAL 71: ROBERTH OLIVEI-
RA CORGOSINHO, solteiro, 41 
anos, nacionalidade brasileira, Profissão 
analista de TI, nascido em Divinópo-
lis em 31/01/1980, filho de Sebastião 
Corgosinho Filho e Raquel Silva de 
Oliveira Corgosinho e ADRIELLI 
JESUS DE SOUZA, solteira, idade 33 
anos, nacionalidade Brasileira, profissão 
Auxiliar de Farmácia, filha de Geraldo 
André de Souza e Maria Perpétua La-
cerda de Souza.
EDITAL 73: DANIEL FERREIRA 
FINA, solteiro, 32 anos, nacionalidade 
brasileira, profissão Autônomo, nascido 
em Ouro Preto em 05/11/1988, filho 
de Roque Luiz Fina e Zilma Apareci-
da Ferreira e RENATA CRISTINA 
QUEIROZ SILVA BENTO, solteira, 
idade 29 anos, nacionalidade Brasilei-
ra, profissão Nutricionista, nascida em 
Ouro Preto em 21/06/1991, filha de Ge-
raldo Magela Bento e Heloisa Helena 
Queiroz Silva Bento. 
EDITAL 74: PATRICK LEANDRO 
FERNANDES QUEIROZ, solteiro 
28 anos, nacionalidade brasileira, pro-
fissão Encanador, nascido em Ouro Pre-
to em 19/08/1992, filho de Niton César 
Queiroz e Maria da Aparecida Fernan-
des e ALINE DA SILVA TERESA, 
solteira, idade 25 anos, nacionalidade 
Brasileira, profissão do lar, nascida em 
Ouro Preto em 19/06/1995, filha de 
Cândida Silvestre Teresa.

Representantes da Ouro Luz participaram da Tribuna Li-
vre da 27° reunião da Câmara Municipal de Ouro Preto, nesta 
terça-feira (13). Na ocasião, Renato Rosset, diretor de projetos 
da empresa que faz parte do consórcio, e Joana Guimarães, 
gerente de contrato, apresentaram o contrato de concessão e 
explicaram que está prevista a instalação de internet gratuita 
no município. Segundo Renato, o contrato teve início em ou-
tubro de 2020, no valor de R$58 milhões e prevê dentre outras 
medidas, a instalação de 20 pontos de internet pública e gra-
tuita em Ouro Preto, com o objetivo de atender a população e 
também turistas que precisarem visitar sites com informações 
sobre a cidade.

Ele também informou que será realizada a efetivação de 
toda iluminação pública de Ouro Preto e do sistema de teleco-
municação da cidade, que prevê a construção de um sistema 
de transmissão de dados de alta velocidade através de fibra 
óptica e rádio.

Outra medida anunciada por Renato foi a instalação de 
câmeras de monitoramento em 25 pontos do município. “Es-
se serviço engloba um vídeo monitoramento em tempo real 
da cidade nas principais entradas, saídas e principais pontos 
de circulação, com tecnologia avançada, filmada em 4k. 
Também serão instaladas câmeras de cercamento digital, que 
informam a Prefeitura e Guarda Municipal se existe algum 
veículo transitando pela cidade em uma situação irregular. 
Desde uma busca e apreensão, até um furto. Isso vai ajudar a 
segurança de Ouro Preto”, afirmou o diretor.

Renato afirmou que a empresa já efetivou 90% da ilumi-

nação pública da cidade e que isso deve reduzir o valor da 
conta de luz em de cerca 60% a 65%, gerando economia para 
o município. O contrato tem validade de 25 anos, sendo que 
a Ouro Luz tem o prazo de 24 meses a partir de outubro para 
cumprir com as medidas anunciadas.

Lei para creches públicas é assinada 
pelo prefeito Angelo Oswaldo

Na manhã de quarta-feira (7), o prefeito Angelo Oswaldo assinou a Lei de nº 1.215, referente à divulgação das listas de 
creches públicas ou conveniadas do Município de Ouro Preto. A ação é fruto do projeto de Lei apresentado pelo vereador Ma-
theus Pacheco à Câmara Municipal e visa proporcionar mais transparência no que se refere à concessão de vagas em creches.

Na ocasião, o prefeito parabenizou Matheus Pacheco pela iniciativa. “É com muita alegria que eu sanciono essa lei; mais 
um trabalho significativo do vereador no campo da educação e na formação da juventude ouro-pretana”.

Também o vereador Matheus Pacheco se pronunciou, explicando a importância da Lei 
como instrumento normativo. “Nós temos uma cidade muito grande, com muitas especifici-
dades e essa listagem que será divulgada dará mais equidade e irá apontar os critérios para que 
as nossas crianças possam ser inseridas, da melhor forma, nas creches públicas.

Neno Vianna
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Prefeitura de Ouro Preto e 
Fundação Sorria renovam convênio

valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda do A lenda do 
abade e do bodeabade e do bode

AMENIDADESValdete 
Braga

Reza a lenda que um abade muito querido, de uma religião an-
tiga, decidiu sacrificar um bode, para honrar uma tradição popular. 
Encontrou um animal e ordenou a dois monges que o banhassem 
no rio, enfeitassem-no com guirlandas de flores e depois o trouxes-
sem de volta para o ritual da morte.

Às margens do rio, o bode começou a gargalhar de satisfação. 
De repente, em meio às gargalhadas, surgiram soluços, e pouco 
depois o bicho não estava mais rindo, e sim berrando num choro 
escancarado.

Os monges acharam tudo muito estranho, e um deles per-
guntou:

- O que é isso? Por que você ri tanto, e depois chora mais ainda?
O bode respondeu:
- Eu vou dizer porquê, mas só na presença do seu mestre, o 

abade.
Os monges contaram ao mestre o que havia acontecido, e ele, 

bastante intrigado com tudo o que ouvira, dirigiu-se à criatura:
- Bode falante, por que você riu e depois chorou?
O bode respondeu:
- Venerável abade, em tempos passados, eu também fui um 

sacerdote versado nos ritos tradicionais. Assim como o senhor, eu 
pensava que o sacrifício animal traria benefícios aos outros e a mim 
mesmo. Entretanto, por ter matado uma única cabra, eu fui conde-
nado a viver quinhentas vidas como o animal, e ter a cabeça cortada 
em cada uma delas. Isso já aconteceu 499 vezes, e esta manhã, ao 
ser preparado para o sacrifício, foi por contentamento que eu garga-
lhei com tanta vontade, porque hoje é meu último dia como bode.

O bicho se aproximou um pouco mais do mestre e continuou:
- Por outro lado, eu percebi que o senhor, como punição por me 

matar, também seria sentenciado a quinhentas decapitações, como 
bode. Portanto, foi por compaixão que eu caí em pranto. 

- Não tema - disse o abade, agora tratando o animal como um 
igual - Eu não o matarei, e cuidarei para que viva tranquilo sua última 
vida caprina.

- Sua proteção é fraca - disse o bode - e forte é o poder da ação 
que me trouxe até aqui. A lei de causa e efeito é inevitável, portanto, 
de hoje não passo.

O abade então decidiu seguir o bode, com seus monges ajudan-
tes, para garantir pessoalmente que nada de mal acontecesse a ele.

Seguiram para a floresta e, ao avistar um arbusto crescendo no 
topo de uma rocha, o bode correu até ela, esticando o pescoço para 
alcançar as folhas suculentas. Neste exato momento, um raio atingiu 
a pedra, soltando um pedaço afiado, que caiu em cheio sobre o pes-
coço do bode, que morreu instantaneamente, decapitado.

O abade ajoelhou-se diante do animal e, humildemente, disse:
- Sou um homem que estuda muito, mas era ignorante quanto a 

causas e efeitos. Finalmente percebi que nossas ações, sejam boas 
ou más, retornam como uma reação de igual tamanho. Quase fui 
condenado a inúmeras vidas de sofrimento, mas presenciei a maior 
lucidez humana em um simples animal. Fui salvo por um venerável 
bode.

Reza a lenda que, naquele dia, uma semente foi plantada no 
coração das pessoas, até abolirem os rituais de matança de animais.

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

PROLAE- Programa Liberdade e Assistência ao 
Encarcerado – Ouro Preto/MG
Edital de Convocação de Assembleia Geral Ordinária

Pelo presente edital, o PROLAE - PROGRAMA LIBERDADE E AS-
SISTÊNCIA AO ENCARCERADO, na forma do seu estatuto social con-
voca todos seus associados para a Assembléia Geral Ordinária a se realizar em 
05/05/2021 às 17 horas em primeira convocação ou em segunda convocação 
as 17 horas e 30 minutos do mesmo dia, na sede da instituição situada à Rua da 
Saudade, s/ nº, Bairro Jacuba, Ouro Preto-MG, para deliberar sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA:

A - Homologação das contas e balanços da diretoria anterior aprovados 
pelo conselho fiscal;

B – Eleição de diretoria, coordenadorias e Conselho Fiscal e seus respecti-
vos suplentes para o exercício de 2021 a  2024, com posse imediata após apu-
ração dos votos; a saber aos associados com direito de voto que as inscrições 
de chapas concorrentes ao pleito deverão ser apresentadas,  na secretaria do 
Prolae,  de 08:00 as 12:00 e , das 13:00 as 17:30 horas, durante 05 (cinco) dias 
úteis a contar início  no dia 29 de abril de 2021  as 08 horas e terminando no dia 
05 de maio de 2021 após 30 minutos do início da Assembleia Geral Ordinária 
em convocação. Sendo que o edital na íntegra se encontra afixado na sede da 
instituição. Ouro Preto, 05 de abril de 2021. 

Yuri Borges Assunção - Diretor Presidente

Para medir água distribuída, 
Saneouro instala macromedidores

Em continuidade aos investi-
mentos de implantação e melhoria 
dos serviços de abastecimento de 
água em Ouro Preto, a Saneouro 
realiza a instalação de macromedi-
dores nas Estações de Tratamento 
de Água (ETAs) da sede e distritos. 
O equipamento mede o volume de 
água distribuída pelo sistema de 
abastecimento com maior precisão.

A instalação acontece duran-
te o mês de abril e vai contemplar 
quatro ETAs: Amarantina, Funil, 
Jardim Botânico e Itacolomi. “Esta 
ação é fundamental para controle 
do volume de água distribuído para 
a população. O macromedidor é um 
equipamento que mede a vazão de 
água nas adutoras de distribuições 
das estações. Assim, conseguimos 
avaliar com maior precisão a quan-
tidade de água que é distribuída por 
estes sistemas, o que nos permite 
maior controle operacional”, ex-
plica o coordenador de Operações, 
Dênis Monteiro.

A Saneouro vem investindo 
massivamente em Ouro Preto seja 
com a implantação de tecnologias, 
monitoramentos e na capacitação 
dos seus colaboradores. “A ins-
talação dos macromedidores se 
soma a outras ações que estamos 
realizando com o objetivo de levar 
qualidade de vida para toda popu-
lação. Com planejamento estamos 
modernizando todo sistema de 
abastecimento. Já realizamos obras 
para minimizar as perdas de água, 
aumentamos a capacidade de pro-
dução em algumas capacitações e 
o resultado já é sentido pela popu-
lação. Nós já conseguimos ótimos 
resultados e este é só o começo”, 
ressalta o Superintendente, Cleber 
Salvi.

Com os macromedidores me-
dindo a quantidade de água distri-
buída e os hidrômetros a quanti-
dade consumida pelos moradores, 
a Saneouro terá como calcular 
melhor as perdas e assim realizar 

os investimentos necessários para 
evitar o desperdício de água.

Cronograma de instalação
O equipamento já foi insta-

lado na ETA Funil, no distrito de 
Cachoeira do Campo e nas próxi-
mas semanas terá o seguinte cro-
nograma: 14.04 – ETA Amaran-
tina - Amarantina e o subdistrito 
Maracujá.

22.04 - ETA Jardim Botânico 
- Jardim Alvorada, Cabeças, Nossa 
Senhora de Lourdes, São Cristóvão, 
São Francisco, Antônio Dias, parte 
do Centro Histórico, Alto da Cruz, 
Piedade, Taquaral, Morro Santana, 
Morro da Queimada, Morro São 
João e Morro São Sebastião.

28.04 ETA Itacolomi - Alto 
das Dores, Santa Cruz, Santa Efi-
gênia, Padre Faria, Nossa Senhora 
do Carmo, Bauxita, Vila Operá-
ria, Vila dos Engenheiros, Jardim 
Itacolomi, Lagoa, Vila Aparecida, 
Novo Horizonte e parte do bairro 
Antônio Dias e Barra

Durante a instalação o abasteci-
mento de água pode ficar compro-
metido, por isto fique atento ao cro-
nograma e confira se a sua região 
pode ser afetada. Os comunicados 
informando manutenções e possí-
veis desabastecimentos são divul-
gados no site www.saneouro.com.
br e Facebook: @saneouromg.

Na sexta-feira (9), o prefei-
to Angelo Oswaldo se reuniu 
com o presidente da Fundação 
Sorria, Aluísio Drummond, e o 
diretor da Fundação, Francisco 
Galdino, para alinhamento de 
questões relacionadas ao con-
vênio entre as partes.

Foi dado andamento ao 
termo de cooperação, uma vez 
que o convênio se encerra no 
mês de maio. O momento tam-
bém favoreceu entendimentos 
referentes ao pagamento da 

Prefeitura à Fundação referente 
ao primeiro trimestre de 2021, 
o qual ficou comprometido pela 
pandemia.

“Esperamos ainda este mês 
ter tudo equacionado porque os 
obstáculos jurídicos e adminis-
trativos já foram elucidados e 
nós estamos na expectativa de 
que essa solução encontrada, 
pelo diálogo, seja a melhor 
possível para termos essa coo-
peração tão significativa para o 
nosso Município, entre a Pre-

feitura e a Fundação Sorria, que 
presta os mais relevantes ser-
viços à infância e adolescência 
de Ouro Preto, através das suas 
creches odontológicas”, conclui 
o prefeito.

Também estiveram presen-
tes o procurador do Município, 
Diogo Ribeiro, a secretária 
de Saúde, Glauciane do Nas-
cimento, a secretária adjunta, 
Maria da Consolação (Conso-
la), e a coordenadora de Saúde 
Bucal, Rosângela Gomes.
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Neno Vianna

Ciclistas e amigos 
fazem manifestação em 
homenagem a Júlio César

PROCLAMAS
DE CASAMENTO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

CARTÓRIO VILA RICA - 1º 
Registro Civil de Ouro Preto. Oficial: 
TITULAR Roberta Corrêa Vaz de 
Mello. R. Monsenhor Castilho Barbo-
sa, 31, 2ª andar, Pilar. Telefone: (31) 
3551-0422. Email:cartorioouropreto@
yahoo.com.br. Faz saber que preten-
dem casar-se: (se alguém souber de 
algum impedimento, oponha-o na 
forma da Lei). Ouro Preto, 16 de abril 
de 2021.
Edital 10687- WARLISSON DE 
PAULA ANDRÉ, solteiro, brasileiro, 
repositor, natural de Ouro Preto - MG, 
nascido em 15/08/1986, filho de Ge-
raldo Magela André e de Iracema de 
Paula Camilo André, e LIDIANE 
IMACULADA DA CRUZ, solteira, 
brasileira, caixa, natural de Ouro Pre-
to - MG, nascida em 07/12/1990, filha 
de José Silvestre da Cruz e Marlene 
Silvestre da Cruz. Ambos residentes 
e domiciliados em Ouro Preto – MG.
Edital 10688 - PAUL WILLIAM 
PEREIRA DOS SANTOS, solteiro, 
brasileiro, Operador de Produção Acia-
ria, natural de Ouro Branco-MG, nasci-
do em 28/02/1998, filho de João Carlos 
dos Santos e de Andréa das Mercês Pe-
reira dos Santos, e MARIA CECÍLIA 
DE OLIVEIRA ANICETO, solteira, 
brasileira, Balconista, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida em 04/05/1994, Fi-
lha de  Fátima Maria de Oliveira Ani-
ceto. Ambos residentes e domiciliados 
em Ouro Preto – MG.
Edital 10689 - GUILHERME JE-
SUS RODRIGUES DE SOUZA, sol-
teiro, brasileiro, Analista de Comunica-
ção, natural de Ouro Preto/MG, nasci-
do em 21/08/1991, filho de Rosânea 
Rodrigues de Moura Souza,  e William 
Aparecido de Souza,  e AMANDA 
CALAZANS DE CAMPOS MOU-
RA, solteira, brasileira, Balconista, 
natural de  Curvelo/MG,  nascida em 
11/02/1994, filha de Odilon de Cam-
pos Moura e de Leila Maria Calazans 
de Campos Moura. Ambos residentes 
e domiciliados em Ouro Preto – MG.
Edital 10690 - WENDELL NAS-
CIMENTO NIQUINI, divorciado, 
brasileiro, empresário, natural de Ouro 
Preto – MG, nascido em 06/10/1989, 
filho de Gilmar Rosa Niquini, e de 
Rosemar Nascimento Silva Niquini e 
NATÁLIA LEITE DE ALMEIDA 
MOREIRA, solteira, brasileira, es-
crevente, natural de Ouro Preto-MG, 
nascida em 24/04/1990, filha de Wil-
liam de Almeida Moreira, e de Cláudia 
Maria Leite da Silva Moreira. Ambos 
residentes e domiciliados em Ouro 
Preto – MG.

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede! THIAGO GOMES

Os ciclistas de Ouro Pre-
to se reuniram com os ami-
gos e familiares de Júlio Cé-
sar Marques neste domingo 
(11) no trevo de Saramenha 
para protestar contra a retira-
da dos radares e homenagear 
o amigo, que faleceu devido 
a um acidente de trânsito no 
local, na segunda-feira (5). 
Os organizadores da mani-
festação, que foi pacífica e 
silenciosa, solicitaram aos 
participantes o uso de más-
cara, respeitando as normas 
de prevenção do coronaví-
rus.

Os manifestantes car-
regavam balões brancos e 
faixas com homenagens. 
O trecho da BR 356 onde 
aconteceu o acidente era 
monitorado até agosto de 
2019, quando uma determi-
nação do Governo Federal 
alterou as normas de fisca-
lização, uso e instalação de 
radares e os desativou. A 
reivindicação dos ciclistas era a reativação dos radares no local, para evitar novos acidentes.

Uma das faixas dizia: "O radar pode ser a diferença entre a vida e a morte. Sinalização já!". 
Duas viaturas da Polícia Militar acompanharam o protesto, auxiliando no controle do trânsito 
para evitar acidentes.

Mas após manifestantes solicitarem à PM o fechamento completo da via e receberem res-
posta negativa, alguns dos participantes discutiram com os policiais e tentaram fechar por conta 
própria, mas foram impedidos. Em resposta, os manifestantes indignados gritaram por justiça 
em uníssono. Júlio faleceu na segunda-feira (5), deixando filha e esposa. Além de ciclista ele era 
artista plástico e trabalhava como mecânico de bicicletas.

Projeto Mãos Dadas é apresentado 
pela Secretaria Estadual de 
Educação à Prefeitura de Ouro Preto

Uma videoconferência 
realizada na tarde de terça-
-feira (13), entre o prefeito 
Angelo Oswaldo e a secre-
tária Estadual de Educação, 
Júlia Sant’Ana, com parti-
cipação de representantes 
municipais e secretários de 
educação da região, teve 
o objetivo de apresentar 
o projeto “Mãos Dadas”. 
Trata-se de um apoio do 
governo do Estado para que 
os municípios ampliem as 
vagas dos anos iniciais do ensino fundamental de acordo com a lei de Diretrizes e Bases da 
Educação Nacional. Caso haja adesão do município, o governo cederá um aporte de recurso que 
poderá ser utilizado para construção de escolas, aquisição de mobiliários, execução de obras e 
reformas, entre outros.

O projeto “pretende que haja uma adesão dos municípios mineiros para que as escolas es-
taduais de 1° ao 5° ano (os anos iniciais) passem a ser de responsabilidade do município”, es-
clarece o secretário de Educação, Rogério Fernandes, que continua: “o Estado está favorecendo 
condições para que, sendo feita essa adesão, nós possamos focar nessa etapa de ensino, porque 
os estudos já indicam que a maior parte dos municípios e dos Estados brasileiros que passaram 
por isso conseguiu elevar os índices de Ideb (Índice de Desenvolvimento da Educação Básica). 
“Nós pudemos debater a questão da municipalização do 1° ao 5° ano das escolas estaduais no 
município de Ouro Preto; isso está acontecendo no Estado todo”, comenta o prefeito Angelo 
Oswaldo, que continua: “É muito bom que isso aconteça, exatamente no momento em que nós 
estamos fortalecendo o programa municipal de educação, o qual estava carente dessa injeção 
de ânimo”.

Sobre a gestão do município e os recursos advindos do Estado, Angelo detalha: “Com uma 
nova educação municipal, nós teremos condição de absorver também a rede estadual, até o 
5°ano, mas com os recursos, insumos, meios e com o acompanhamento da Secretaria de Estado 
da Educação, sobretudo com recursos que irão nos assegurar esse trânsito até o final do ano que 
vem, porque nós não temos orçamento pra isso; são recursos do Estado que devem vir e que vão 
permitir que a Prefeitura possa gerir também, com a nossa secretaria da educação, esse bom tre-
cho da rede estadual de ensino no nosso município”, conclui. Logo que forem analisados todos 
os detalhamentos do projeto pelas partes incumbidas da prefeitura do município, para conhecer 
sua viabilidade, o município poderá se posicionar no que se refere à adesão.



O LIBERAL Ed.1434 - SExta-fEira, 16 dE abril/2021

www.jornaloliberal.net
7OURO PRETO

Tribuna Livre relembra incêndio 
no Hotel Pilão e promove 
debate sobre segurança

A CPI da CovidA CPI da Covid

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

Toda CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) é um evento políti-
co, acima de tudo. Afinal, o país dispõe de instituições habilitadas para 
o processo legal de investigação sobre delitos cometidos. Quando o 
poder legislativo assume essa disposição, o faz no sentido político, 
visando levantar informações e talvez fatos que possam servir a ob-
jetivos políticos pessoais ou partidários. Assim, sempre que uma pro-
posta de CPI é apresentada sua motivação política deve ser apurada.

A chamada CPI da Covid não escapa à regra. Desde sua apre-
sentação, feita pela oposição no Senado Federal, a intenção era de 
responsabilizar o governo federal pela situação da saúde no estado do 
Amazonas, quando houve falta de oxigênio para atender os pacientes 
acometidos da Covid, no início do ano. A falta de oxigênio e leitos levou 
a que muitos doentes fossem embarcados para outros estados, o que 
provavelmente ajudou a disseminar a nova cepa do Covid para boa 
parte do território nacional. Essa nova cepa tem pelo menos o dobro 
da carga viral e, por isso, infecta muito mais e é um dos principais 
causadores do grande número de infectados na segunda onda da 
pandemia, no Brasil.

No momento em que a segunda onda está no auge, com mais de 
setenta mil infectados diários e um número próximo de quatro mil mor-
tes diárias, o correto seria que União, estado e municípios, bem como 
os demais poderes estivessem concentrados em combater da melhor 
forma possível essa onda e, também, de operar reformas econômi-
cas que possibilitariam a rápida recuperação da economia (também 
vitimada pelo enfrentamento da pandemia). Porém, um evento como 
esta CPI opera no sentido contrário, pois é um instrumento poderoso 
o suficiente para causar preocupações no meio político, tirando a devi-
da atenção para o enfrentamento da pandemia e para a recuperação 
da economia. Sem dúvida, como vinha sustentando o presidente do 
Senado Federal, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), não é este o momento 
para se iniciar uma CPI sobre o Covid. Mas, atendendo a uma liminar 
expedida, monocraticamente, pelo ministro Barroso, do STF, ele teve 
que abrir oficialmente a CPI, no dia 13 de abril deste ano.

A reação do presidente Bolsonaro foi imediata. Primeiramente, 
usando as redes sociais, ele atacou a decisão do ministro Barroso, 
acusando-o de se deixar levar por questões políticas e questionando 
se ele teria a mesma “coragem moral” para determinar que o presi-
dente do Senado inicie os pedidos de impeachment de ministros do 
STF que estão aguardando decisão em alguma gaveta da presidência 
do Senado. Continuando na linha de se defender atacando, algo que 
sempre fez e lhe granjeou vitórias eleitorais, Bolsonaro questionou por 
que a CPI seria apenas sobre o governo federal, e não sobre o uso de 
verbas bilionárias liberadas pela União para prefeitos e governadores 
e que o foram justamente para o enfrentamento da pandemia. Conse-
quentemente, a CPI foi ampliada para investigar o uso das verbas por 
prefeitos e governadores, tirando a exclusividade do foco investigativo 
em Bolsonaro. A um ano das eleições para os governos dos estados, 
essa ampliação do foco investigativo de uma CPI abrigada nas de-
pendências do Senado Federal (casa que representa os interesses 
dos estados da União) virou um potencial barril de pólvora prestes a 
explodir no colo de todos os envolvidos.

A virada no foco investigativo repercutiu na própria composição 
da Comissão, que terá onze membros - Eduardo Braga (MDB-AM), 
Renan Calheiros (MDB-AL), Ciro Nogueira (PP-AL), Otto Alencar (PS-
D-BA), Omar Aziz (PSD-AM), Tasso Jereissati (PSDB-CE), Eduardo 
Girão (Podemos-CE), Humberto Costa (PT-CE), Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), e dois do bloco DEM-PL-PSC) ainda indefinidos. A prová-
vel composição mostra que será acirrada a disputa pela maioria dos 
votos, com os senadores independentes (Omar Aziz e Otto Alencar) 
se transformando no fiel da balança. Além disso, a representação dos 
estados dos prováveis membros mostra que Norte e Nordeste estão, 
por enquanto, ocupando todas as cadeiras, reforçando a preocupação 
regional quanto aos desdobramentos da investigação.

Do lado do governo federal, a piora da situação da pandemia 
gerou forte desgaste na popularidade do presidente e a CPI terá o 
objetivo de prolongar ao máximo esse desgaste. Afinal, ano que vem 
haverá, também, eleição presidencial.

Por tudo isso, as motivações políticas da CPI da Covid são eleito-
rais e de curto prazo (as eleições de 2022). Desde seu início, a pan-
demia da Covid foi capturada por interesses eleitorais imediatos, afe-
tando o debate mais propriamente científico para o entendimento da 
Covid e para as melhores formas de enfrentamento. Esse fenômeno 
da politização da pandemia foi mundial, o que ajudou a agravar seus 
efeitos, pois os países ficaram divididos politicamente e ficaram sem o 
foco necessário para enfrentar a doença.

Sem dúvida, tempos de pandemia são tempos de populismo elei-
toreiro.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG
Professor de Administração Pública da UFOP

Durante a 28ª Reunião Ordinária 
de 2021, que aconteceu nesta quinta-
-feira (15), foi realizada uma Tribuna 
Livre para falar sobre os 18 anos do 
incêndio no Hotel Pilão, fato marcan-
te que aconteceu em Ouro Preto no 
dia 14 de abril de 2003.

A pedido dos vereadores Vander 
Leitoa (Solidariedade) e Zé do Binga 
(PV), o capitão do Corpo de Bombei-
ros de Ouro Preto, Márcio Toledo, foi 
convidado a comparecer, virtualmen-
te, para falar tanto sobre a ocasião do 
incêndio, como da percepção sobre 
as medidas de segurança que funcio-
nam e são aplicadas diante de situa-
ções como a do hotel.

De acordo com o capitão, quan-
do ocorre um acidente notório, a 
percepção de segurança das pessoas 
aumenta consideravelmente. Porém, 
com o passar do tempo, a curva de 
alerta da população tende a diminuir. 
“Nós estamos vivendo um momento 
de pandemia, porém, incêndios e ou-
tros acidentes não param de aconte-
cer. O que eu gostaria de trazer aqui 
é justamente uma palavra pública, 
chamando a atenção de todos os ou-
ro-pretanos para que possamos au-
mentar essa percepção de segurança, 
para estarmos sempre atentos à nossa 
volta”, ressaltou.

O vereador Zé do Binga ressal-
tou que Ouro Preto é um município 
que possui mais de 300 anos e, con-
sequentemente, várias particularida-
des. Ele afirmou que irá apresentar 
um documento na Câmara, com o 
objetivo de promover e garantir um 
trabalho de fiscalização em todo cen-
tro histórico, principalmente nas igre-
jas e prédios centenários. “A nossa 
Casa Legislativa, por exemplo, deve 
passar por uma grande vistoria. Ain-
da dá tempo de agirmos, há muitos 
prédios que precisam ser vistoriados. 
Ouro Preto é história, portanto, essa 
história deve ser preservada”, frisou.

Diante da pergunta do vereador 
Luiz Gonzaga (PL), presidente da 
Câmara,  sobre a situação da Casa da 
Câmara Bernardo Pereira de Vascon-
celos, o capitão Márcio respondeu 
que houve vistorias, porém, ainda há, 
algumas pendências a serem analisa-
das. “Em nossa gestão vamos sempre 

prezar pela segurança e manutenção 
dos bens públicos, a começar por es-
se casarão que abriga o poder legisla-
tivo e é uma grande riqueza do povo 
ouro-pretano. Vamos sempre cuidar 
do que é nosso e de toda nossa histó-
ria”, disse o presidente. 

Hotel Pilão - história
Localizado na esquina da Praça 

Tiradentes com a rua Cláudio Ma-
noel, o antigo casarão de arquitetura 
colonial era uma referência para os 
moradores que o denominavam “O 
Pilão”, graças ao serviço de hotela-
ria que por décadas ocupou todo o 
segundo pavimento: o Hotel Pilão. 
Além do hotel, comércios existiam 
no térreo e subsolo: lojas de móveis 
e eletrodomésticos, de artesanato e de 
pedras preciosas e jóias; uma farmá-
cia; e um café tipo lan-house.

Em 14 de abril de 2003, um in-
cêndio destruiu o casarão, além de 
ameaçar edificações históricas vizi-
nhas ao hotel, como o prédio da Câ-
mara de Ouro Preto e a Casa da Ba-
ronesa, sendo necessário para apagar 
o fogo os Batalhões de Bombeiros de 
cidades vizinhas.

Após o incêndio, escavações 
realizadas revelaram estruturas de 

alvenaria de pedra do século XVIII. 
Durante a reconstrução, os trabalhos 
de arqueologia realizados nas ruínas 
revelaram as fundações de três casas 
datadas de 1812. Há também indícios 
de que, em 1868, no local das três ca-
sas, existiam apenas duas e, em 1894, 
uma única residência.

Nos últimos anos, o hotel teria 
funcionado no andar superior do ca-
sarão, enquanto nos inferiores fun-
cionavam comércios: uma loja de 
pedras preciosas e jóias, uma loja de 
móveis, uma loja de artesanato, uma 
farmácia e um café–internet. Poucos 
meses antes do incêndio o casarão foi 
vendido a um empresário do setor 
hoteleiro não estabelecido em Ouro 
Preto. O hotel ficou fechado e as lojas 
permaneceram em funcionamento.

Referências: 
PATRIMÔNIO, MEMÓRIA E 

MERCADORIA: uma reconstrução 
arquitetônica em Ouro Preto, Minas 
Gerais – Vanessa Regina Freitas da 
Silva.

RECONSTRUÇÃO DE EDI-
FÍCIOS HISTÓRICOS: Estudo de 
Caso do “Antigo Hotel Pilão” em 
Ouro Preto/MG – Marco Antônio de 
Próspero.
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Saae Mariana reforça sua própria frota
O SAAE Mariana ganhou nesta se-

mana o reforço de mais um caminhão. 
O SAAE e seus parceiros finalizaram 
a reforma de um modelo Volkswagen, 
tanque de 10.000 L ano 2010, que esta-
va sem condições de uso e que estava 
praticamente abandonado há 6 anos na 
ETA Sul.

Essa iniciativa partiu do então ges-
tor, Pablo Dulico, que viu a necessida-
de de reformar esse caminhão de pro-
priedade da autarquia. Segundo Pablo, 
com esse caminhão rodando pode-se 
dispensar outro contratado, trazendo 
assim economia aos cofres públicos.

“A situação do caminhão real-
mente era precária, parado ao relento 
na ETA SUL. Quando vi aquele 
caminhão não poupei esforços em 
conseguir parceiros para a reforma. 
Solicitei apoio e imediatamente fui 
atendido, foi realizada uma reforma 
completa no chassi, mangueiras hi-
dráulicas, bicos, filtros e motor, além 
do implemento no tanque. O serviço 
realmente ficou ótimo e o caminhão 
já está trabalhando. Agradeço o empe-
nho de todos e a nossa intenção é dar 
as melhores condições aos veículos 
da frota do SAAE. Esse caminhão em 
operação economizará uma boa quan-
tia aos cofres públicos”.
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Esquema de investimento suspeito enredou 
marianenses, inclusive ex-prefeito

Um esquema bastante similar a uma pirâmide financeira causou prejuízos a um número não determinado 
de marianenses. Dez anos atrás, Itabirito viveu tragédia similar.

KARINA PERES

Na última sexta-feira (9), a Região dos 
Inconfidentes viu chegar ao Ministério pú-
blico outra denúncia contra o ex-prefeito de 
Mariana, Duarte Eustáquio Júnior (Du). Na 
ocasião, Jorge Moreira do Egito, autor da 
denúncia, acusou Du de utilizar dinheiro de 
origem ilícita para realizar investimento. O 
ex-prefeito desmentiu as acusações.

A denúncia foi protocolada na 2ª Pro-
motoria de Justiça da Comarca de Mariana 
(MG), na quarta-feira (7), e também acusa Du 
te ter cometido crimes de ocultação de bens 
e de falsidade ideológica, além de, suposta-
mente, contratar ou tencionar contratar um 
assassino de aluguel. Jorge Egito alega que 
exerce a atividade de intermediação e capta-
ção de recursos para aplicação no mercado 
financeiro. Desse modo, Du e o cidadão An-
derson Guimarães, segundo o denunciante, 
teriam insistido para que ele prestasse serviço 
de aplicações para ambos.

Jorge teria realizado três aplicações no 
valor total de R$630 mil em favor de Du, que 
teriam sido transferidas para Jorge Egito da 
conta bancária da empresa Indaiá Turismo e 
Transportes Ltda. Em uma entrevista conce-
dida à Agência Primaz e ao jornal O Espeto, 
o ex-prefeito admitiu ter feito negócios com 
Jorge. “Eu conheci o Jorge através de um 
amigo que já vinha fazendo aplicações com 
ele e me disse que sentia muita segurança ne-
le. Aí acabou que sim, eu fiz aplicações com 
Jorge Egito. Em fevereiro eu apliquei o valor 
aproximado de R$600 mil reais”, explicou 
Du.

Na denúncia, Jorge alegou que descon-
fiou da procedência do dinheiro e decidiu não 
fazer mais as transações financeiras para Du 
e Anderson. No mesmo dia, ele teria entrado 
em contato com Du para fazer a devolução 
do dinheiro, realizando transferência no valor 
de R$580 mil. Depois disso, ele afirma que 
tanto Anderson quanto Du passaram a insistir 
várias vezes ao dia para que ele aplicasse e 
movimentasse grandes somas de dinheiro da 
empresa Indaiá Turismo. Jorge alegou tam-
bém que ambos estavam insistindo para que 
ele recebesse um valor de aproximadamente 
R$500 mil em espécie para que fossem apli-
cados no mercado financeiro.

O ex-prefeito informou sobre a origem do 
dinheiro para a equipe do Jornal O LIBE-
RAL. “Eu fiz um empréstimo no Banco Si-
coob, o que mais me incomodou foi falar que 
esse recurso era ilícito. Esse dinheiro é lícito, 
ele foi um empréstimo que fiz em instituição 
financeira”. Na mesma entrevista à Agência 
Primaz e a O Espeto, Du informou que o em-
préstimo tinha como objetivo realizar investi-
mentos para criação de renda, após sua saída 
da prefeitura de Mariana.

Em comunicado, a Bolsa de Valores 
informa a exclusão de Jorge do Egito

Segundo Du, os argumentos expostos 
pelo denunciante foram parte de um plano, 
pois ele começou a desconfiar dos serviços 
prestados por Jorge. “Procurei uma pessoa 
que entende de investimentos e mostrei para 
ele o aplicativo usado por Jorge. Ele começou 
a olhar os valores que Jorge estava compran-
do as ações. Aí chamou atenção o fato de que 
as ações que naquele dia estavam R$10, ele 
[Jorge] comprava por R$09,80, ou seja, não 
tem jeito, o menor valor delas foi R$10. Aí ele 
me falou, você entrou em uma furada”, disse 
o ex-prefeito.

Du afirma que se desesperou e tentou en-
contrar maneiras de reaver o dinheiro. “Você 
só recebe o dinheiro de uma pessoa que vo-
cê acha que ela pode estar te enganando, se 
você demonstrar para ela que ela vai ter um 
ganho muito maior com você e foi o que eu 
fiz”, concluiu.

Plano para recuperar o recurso
O ex-prefeito resolveu empreender um 

plano para conseguir receber o dinheiro de 
volta, e explicou detalhadamente como colo-
cou a ideia em prática. “Eu o procurei e dis-
se que tinha grandes investidores que iriam 
comprar um terreno e se ele queria entrar com 
a gente, ele concordou. No outro dia ele me 
liga e fala assim: por que você não pede a eles 
para investir comigo, o dinheiro fica aplica-
do 30 dias e vai render muito e nós entramos 
com uma parte menor. Marquei uma reunião 
com ele e meus amigos em Belo Horizonte, 
orientei meus amigos sobre o risco que eu es-
tava correndo em perder esse dinheiro e pedi 
que eles participassem. A reunião aconteceu, 
ele mostrou uma planilha com R$89 milhões, 
uma outra pessoa que estava presente e enten-
dia de investimento afirmou que realmente 
era verdade o que ele estava falando. A con-
versa foi fluindo e meus amigos, já orienta-
dos, falaram que para comprar o terreno tinha 
que ter uma entrada e que quem pagaria seria 
eu. Foi quando eu disse, tá vendo Jorge você 
tinha que ter me devolvido o dinheiro para eu 
dar entrada no terreno e em 48h eu te devolvo. 
Foi aí que ele transferiu o dinheiro para mim. 
Tudo isso foi uma história, ele não pagou a 
mim por que sou bonitinho, ele me pagou 
porque acreditou realmente que eu estava le-
vando investidores para ele e que iam levar 
muito [mais] dinheiro”, afirmou Du. 

Exposição do caso
Após esse desenvolvimento, Du decidiu 

expor a situação para conhecidos e a história 
se espalhou. O ex-prefeito afirma que não foi 
o único a cair no suposto golpe. “Tem gente 
que investiu com ele e tá em depressão, gen-
te pensando em suicídio” e completou, “tem 
mais de 20 denúncias contra ele na Polícia 
Civil, só eu conheço sete pessoas que desco-
briram que caíram no golpe, mas estão com 
vergonha de ir lá representar contra ele” afir-
mou Du .

Ainda segundo Du, ele continuou em 
contato com Jorge, tentando persuadir este a 
devolver os recursos captados de outras pes-
soas, momento em que Jorge teria começado 
a cobrar uma “taxa de devolução” aos outros 
“investidores”.

Segundo o ex-prefeito, para tentar con-
seguir justiça para o seu caso e o dessas pes-
soas, no dia 11 de março ele fez um boletim 
de ocorrência na polícia, ocasião em que co-
municou aos policiais a ideia do plano. “Tudo 
que estou fazendo a polícia civil tem conheci-
mento”, concluiu.  

Fuga
Apesar de supostamente ter caído em um 

golpe, o ex-prefeito informou que não abriu 
uma representação contra Jorge e sim fez 
uma queixa-crime. “Eu não representei con-
tra o Jorge porque ele me pagou, então não 

há nenhuma denúncia minha contra ele, o que 
existe é dele contra mim acusando o meu di-
nheiro de ser ilícito”, explicou. 

Du questionou a índole de Jorge e o valor 
da denúncia apresentada. “Ele não consegue 
perceber que deu o golpe em várias pessoas? 
Quer dizer que todo mundo que tá fazendo a 
ocorrência contra ele na delegacia ninguém é 
vítima, ele acredita que a vítima é ele por não 
ter podido continuar com o esquema que ele 
tinha” e finalizou, questionando, “Se ele é es-
sa pessoa tão idônea, por que ele tem que ficar 
foragido?”. Sobre o status de “foragido”, em 
áudios atribuídos ao próprio Jorge, este afir-
maria que se encontra no exterior.

Além disso, apesar de não haver estima-
tivas claras sobre o valor que Jorge do Egito 
teria captado junto a investidores, Du afirma 
que teria visto aproximadamente R$ 90 mi-
lhões na conta deste, exibidos pelo próprio 
Jorge.

Supostas ameaças de morte
Na denúncia contra o ex-prefeito, Jorge 

do Egito também afirmou que Du estaria 
tramando sua morte, tendo contratado até 
mesmo um assassino de aluguel. Du negou a 
acusação. “Ele teve a coragem de falar que eu 
ameacei ele de morte, eu sou a única pessoa 
que recebeu dele, a única que teoricamente 
não tem motivos sou eu. Ele está muito ma-
goado porque ele deve ter percebido que sem-
pre tem alguém mais esperto do que a gente. 
Eu não me arrependo hora nenhuma de ter 
criado essa história para receber meu dinheiro 
de volta”, afirmou.

Empresa Indaiá
Outra acusação feita por Jorge foi a de 

que Du seria o real dono da empresa Indaiá 
Turismo e Transporte Ltda, e que Anderson 
Guimarães seria um “laranja”. Ao jornal 
O LIBERAL., ele afirmou que não teria 
problema nenhum em ser dono da empresa, 
pois ela atua no setor privado. “A Indaiá é 
uma empresa privada, é sem dúvidas uma das 
maiores de Minas Gerais e é uma empresa 
que não presta serviço público. Se eu fosse 
dono da Indaiá não ia ter problema algum, 
mas infelizmente eu não sou. Gostaria muito 
de ter uma empresa como essa, seria motivo 
de orgulho, eu ia perguntar o que é que tem 
eu ser dono da empresa? Qual o problema? 
Quer dizer, se eu estiver em um órgão público 
eu não posso montar uma empresa para mim 
não, eu tenho que viver de público?”, disse 
Du.

Ele ainda afirmou que “é uma outra men-
tira dele, essa história da Indaiá aconteceu 
quando ele tentou me acusar de usar dinhei-

ro ilícito. Então eu não sou dono da Indaiá, 
não tenho vínculo, quem tem algum tipo de 
dúvida, nós temos os órgão competentes, o 
Ministério Público, Polícia Civil, se quiser fa-
zer uma varredura nas contas da Indaiá nunca 
encontrarão repasse da empresa para mim, 
nem quando eu era prefeito e nem depois”, 
completou. 

Dinheiro privado
Como já citado, Du afirma que o dinheiro 

usado nas movimentações financeiras é priva-
do, adquirido mediante um empréstimo com 
o Banco Sicoob. Desse modo, ele ressaltou 
que “com todo respeito às pessoas, quando a 
justiça declarar que esse é um dinheiro priva-
do, ninguém tem o direito de questionar. Se 
eu quiser dar esse dinheiro eu dou, se eu qui-
ser comprar alguma coisa com esse dinheiro 
eu compro, porque é um dinheiro privado. O 
que eu não poderia é usar dinheiro ilícito e por 
isso o Ministério Público tem que apurar até 
o final e espero que ele seja ágil e rápido com 
isso para comprovar a legalidade do meu em-
préstimo”, afirmou.

Ele concluiu a entrevista reafirmando sua 
inocência. “As pessoas estão preferindo me 
julgar do que um cara que tem 15 ocorrências 
contra ele na delegacia, com toda sinceridade 
eu acho que eu fui muito corajoso de denun-
ciar porque se não o golpe estava acontecen-
do até hoje. Eu fiz o certo, não podia deixar as 
pessoas continuarem ludibriadas com isso. A 
verdade vai prevalecer, uma hora ela vai che-
gar”, concluiu Du. 

Impedido de operar no 
mercado financeiro

Segundo um documento divulgado no 
dia 15 de dezembro de 2020, pela B3, a bolsa 
de valores oficial do Brasil, Jorge Egito esta-
va impedido de realizar operações financeiras 
desde dezembro, por inadimplência. Entre-
tanto, Du afirma que ele continuava receben-
do dinheiro das pessoas, pois as operações do 
caso citado foram realizadas em fevereiro e 
março. Ele explicou que tanto ele, quanto as 
outras possíveis vítimas acreditavam na ve-
racidade dos investimentos feitos por Jorge, 
pois ele apresentava os ganhos e aplicações 
através de um aplicativo chamado Real Valor, 
mas que segundo Du, na verdade era “uma 
planilha que ele mesmo [Jorge] preenchia e 
todo mundo achava que estava ganhando”, 
afirmou.

Caso semelhante em Itabirito
Em 2011, Itabirito virou assunto nacio-

nal após Thales Emanuelle Maioline realizar 
operações semelhantes em várias cidades, 
inclusive no município. No caso Maioline, já 
se encontra evidenciada a natureza criminosa 
das operações. Maioline, que ficou conheci-
do como o Madoff brasileiro (em alusão ao 
criador do maior esquema de pirâmide da his-
tória, o norte-americano Bernie Madoff) con-
vencia outras pessoas a investirem com ele, 
por meio de sua empresa, a Firv-Consultoria e 
Administração de Recursos Financeiros, pro-
metendo um lucro de 5% e bônus de 30% no 
mercado de ações. Porém, as transações eram 
falsas e se tratavam de um golpe. A polícia es-
tima que Thales enganou mais de 2 mil pes-
soas, sendo que duas delas se suicidaram, pois 
não suportaram ver que estavam falidas após 
investirem tudo o que tinham na empresa de 
Thales. Segundo notícias da época, o prejuízo 
total foi de mais de R$ 100 milhões. Ele foi 
preso e condenado por estelionato, formação 
de quadrilha e falsificação de documentos.

O tipo de crime que Maioline cometeu 
cai na categoria de pirâmide financeira ou 
esquema Ponzi. Trata-se de uma operação 
fraudulenta na qual captam-se recursos pro-
metendo retornos irreais, e pode-se utilizar, 

(continua na página 11)
O ex-prefeito de Mariana, Duarte Jr.
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durante algum tempo, dos recursos de no-
vos investidores para pagar rendimentos aos 
antigos investidores. Quando começam as 
desconfianças, o fraudador começa a protelar 
o máximo possível para angariar ainda mais 
recursos, até a implosão do esquema, que 
muitas vezes termina com a fuga ou prisão 
do fraudador, além de um rastro de prejuízo. 
Outro caso de pirâmide financeira recente na 
memória do país é o da empresa Telexfree, 
que se autodenominava marketing multinível 
(outra estratégia comumente utilizada para 
cometer fraudes do tipo).

Riscos de investir sem uma consultoria 
séria

Nos últimos anos, o mercado de inves-
timentos vem crescendo e se tornando para 
muitos uma opção para ganhar dinheiro e 
também como uma forma de trabalho. Ma-
teus Nunes é assessor e sócio da InvestSmart 
de Belo Horizonte, um dos maiores escritó-

(continuação da página 10)

Autor de tentativa 
de homicídio preso

A Polícia Militar foi acionada na terça-feira, dia 13, por volta de 18h30, 
devido a um homicídio tentado no bairro Rosário, em Mariana. No local, 
próximo a um “escadão” que dá acesso ao bairro, a vítima - um rapaz de 
24 anos - foi localizada consciente e repassou aos militares informações 
sobre os três autores que efetuaram em sua direção disparos de arma de 
fogo. A vítima foi socorrida pelos militares e levada ao Hospital Monse-
nhor Horta, onde o médico responsável informou que apresentava lesão 
na região lombar, ocasionada por um disparo nas costas.

Realizadas diligências e rastreamento, foram localizados os autores do 
crime, na residência do genitor de um deles, na invasão do bairro Caminho 
da Fábrica, em Ouro Preto. Dois deles têm 16 anos e foram apreendidos e 
o outro tem 19 anos e foi preso em flagrante. Foram levantadas informa-
ções de que a arma utilizada estaria na residência de um dos coautores do 
delito, na invasão do bairro Rosário, em Mariana. Após buscas em um ma-
tagal atrás da casa, os policiais localizaram e apreenderam a arma do crime 
- 1 (um) revólver do calibre 38, com 5 (cinco) munições deflagradas.

Os autores foram conduzidos para a Delegacia de Polícia Civil de 
plantão, estando os menores acompanhados de seus representantes legais. 
Na Delegacia, foram entregues a arma de fogo e as munições deflagradas 
apreendidas pela Polícia Militar. 

52º BPM/PMMG

Arma apreendida pela Polícia Militar

Jovem de 22 anos morre 
vítima de Covid em Mariana

A Prefeitura de Mariana anun-
ciou na manhã desta quarta-feira 
(14), o falecimento de uma pa-
ciente de 22 anos, do sexo femini-
no, vítima de Covid-19. Ela estava 
internada na UTI da Santa Casa 
de Ouro Preto e era portadora de 
doenças crônicas e comorbidades. 
Agora, o município totaliza 62 
mortes causadas pelo vírus.

Os dados mais recentes sobre 
o coronavírus, divulgados pela 
FioCruz, apontam um aumento 
expressivo de casos da doença en-
tre pessoas mais jovens. O avanço 
foi verificado pelos pesquisadores 
nos dados semanais divulgados 
pelo ministério desde o começo 
do ano até o dia 13 de março. O 
aumento de casos foi de, respecti-

rios da XP Investimentos, a maior corretora 
de valores independente do Brasil. Ele infor-
mou que a bolsa de valores brasileira atingiu 
a marca de 3,5 milhões de investidores pes-
soas físicas em 2021. Segundo dados da B3, 
o número de contas chegou a 3.561.296 no 
final de março. Nos 3 primeiros meses do 
ano, o número de novos ingressantes chega a 
331,9 mil. Entretanto, o aumento do interesse 
por pessoas sem conhecimento no mercado 
financeiro abriu mais brechas para fraudes. 
Por isso, Mateus alertou: “Esquemas de in-
vestimentos fraudulentos existem há muito 
tempo. Promessas de retornos estratosféricos 
chamam a atenção de pessoas que não estão 
acostumadas com o mercado e não possuem 
o conhecimento necessário para filtrar o plau-
sível do absurdo. Retornos financeiros exor-
bitantes e livres de risco não existem, descon-
fie”, explicou.

Mateus também explicou que é possí-
vel obter grandes resultados no mercado fi-
nanceiro, mas que todo investimento possui 

KARINA PERES

risco, por isso é importante procurar alguém 
que entenda do assunto para auxiliar. “A for-
ma mais conhecida de investir é por meio das 
aplicações dos grandes bancos, mas a maioria 
dos investidores não possui acesso aos me-
lhores investimentos nestas instituições. Mes-
mo com um patrimônio de alguns milhões, a 
melhor alternativa é procurar por uma insti-
tuição financeira renomada, especializada em 
investimentos”, informa Mateus.

Para uma instituição financeira ser segu-
ra, o escritório de investimento precisa estar 
autorizado pela Comissão de Valores Mobi-
liários (CVM), complementa o assessor. “É 
a CVM que tem a finalidade de disciplinar e 
fiscalizar o mercado de valores mobiliários, 
aplicando punições àqueles que descumprem 
as regras estabelecidas. Ao tomar esses cuida-
dos, o investidor verá que é possível se bene-
ficiar de excelentes investimentos, contando 
sempre com a assessoria de profissionais 
competentes ao seu lado”, concluiu Mateus.

Já para o investidor em mercado de ações 

desde 2013, Paulo Felipe Noronha, um dos 
cuidados mais importantes é nunca colocar o 
dinheiro nas mãos de outra pessoa física. “Is-
so de colocar dinheiro na mão de outra pes-
soa para investir é completamente errado. O 
correto é colocar o dinheiro numa instituição 
validada pelo Banco Central. Toda corretora 
de valores funciona como um banco, pos-
suindo inclusive um código. Se você acredita 
no “palpite de alguém”, pode contratar uma 
consultoria dessa pessoa, mas nunca colocar 
seu dinheiro na mão dela, não há qualquer se-
gurança nisso”. Ainda sobre o ato de contrair 
empréstimos para realizar investimentos no 
mercado de ações, ele também desaconselha. 
“A realidade é que os juros do mercado sem-
pre vão bater as taxas de retorno de qualquer 
investimento feito de maneira conservadora. 
Já nos casos de investimentos de alto risco, 
como são os trades agressivos de ações, a 
grande maioria perde dinheiro, então a prática 
de contrair empréstimo para investir em ações 
não é algo recomendável”, finaliza Paulo.

vamente, 565,08% (30 a 39 anos), 
626% (40 a 49 anos) e 525,93% 
(50 a 59 anos).

Esse crescimento também foi 
observado em Ouro Preto. O en-
fermeiro Jonathan Silva ressaltou: 
“a faixa etária de infectados conti-
nua crescendo mais na população 
mais nova, é o outro cenário que 
a gente vê [em comparação com o 
início da pandemia] e os dados do 
Estado seguem a mesma tendên-
cia”, informou Jonathan.

A vacinação contra a covid-19 
está avançando. Em Mariana, seis 
mil pessoas já foram imunizadas, 
entretanto, para as faixas etárias 
mais novas, ainda não há previsão 
de vacinação. Desse modo, a úni-
ca forma de se proteger contra a 
doença continua sendo as medidas 
de isolamento e de prevenção.

Mariana adquire Van totalmente 
adaptada para realizar atendimentos 
do Cras Volante Distritos

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania, adquiriu 
uma van totalmente adaptada, que 
tem a finalidade de facilitar o aces-
so dos usuários ao serviço do Cras 
Volante Distritos, descentralizar os 
serviços e ofertar um local adequa-
do de atendimento à população que 
depende dos trabalhos realizados 
pela equipe da assistência social.

Serão realizados atendimentos 
socioassistenciais individualizados, 
acompanhamento familiar particu-
larizado, cadastramento e atualiza-
ção cadastral, encaminhamentos 
para rede socioassistencial, entre 
outros.

O veículo percorrerá os distri-
tos, subdistritos e localidades do 
município para realizar os atendi-
mentos, entretanto, durante a pan-
demia, os serviços serão realizados 
mediante agendamento prévio, 
para evitar aglomerações. A divul-
gação será realizada por meio das 
lideranças comunitárias, da rede de 
atendimento e também pelas redes 
sociais do Cras.

Para mais informações, entre 
em contato com a equipe do Cras 
Volante Distritos pelo telefone 
3558-1586.

Raissa Alvarenga

Raissa Alvarenga

Conheça a nova Lei de Licitações
A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 

de Planejamento, Suprimentos e Transparência, vem 
a público informar a promulgação por parte do Presi-
dente da República da Lei Federal n° 14.133, que cria 
novo marco regulatório para todos os processos licita-
tórios e contratos administrativos. A lei foi sancionada 
no dia primeiro de abril e prevê um período de transi-
ção de dois anos em relação às legislações anteriores.

O município começará, em breve, a aplicar a nova 
legislação em seus processos de compras e licitações, 
reforçando a importância da transparência em divul-
gar todas as ações governamentais. Por meio dessa 
promulgação, cria-se uma lei unificada, que trará mais 
eficácia, agilidade e transparência para as compras e 
licitações públicas e execução dos contratos adminis-
trativos.

De acordo com o artigo 193, inciso II, da Nova Lei 
de Licitações, até o fim do período pré-estabelecido, 
estarão vigentes, de forma simultânea, as seguintes 
leis: - Lei Federal n 8.666, de 21 de junho de 1993 
(Lei Geral de Licitações e Contratos) ; - Lei Federal n 
10.520, de 17 de julho de 2002 (Lei do Pregão); - Lei 

Federal n 12.462, de 04 de agosto de 2011 (Lei do 
Regime Diferenciado de Contratações); - Lei Federal 
n 14.133, de 1 de abril de 2021 (Nova Lei Geral de 
Licitações e Contratos). 

O município de Mariana permanece atento às 
inovações legislativas e alerta os comerciantes e pres-
tadores de serviços locais e demais fornecedores do 
município que, em breve, as licitações serão julgadas 
sob a da nova lei. Em caso de dúvidas, a equipe da Se-
cretaria de Planejamento, Suprimentos e Transparên-
cia se coloca à disposição para esclarecer quaisquer 
dúvidas acerca do tema. Ligue: 3557-9055.
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Engenheiro Ronaldo Camelo assume a 
diretoria Executiva do SAAE Mariana

ADRIANA MOREIRA

Ronaldo Camelo é o novo di-
retor-executivo do SAAE Mariana. 
Ele é servidor efetivo da autarquia, 
no cargo de técnico em edificações, 
e já atuou em diversas áreas do 
SAAE, inclusive contribuiu com a 
implantação do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto do município. 
Nesta terça-feira (13), ele concedeu 
entrevista ao Jornal Tribuna das 
Gerais e falou sobre os próximos 
projetos da Autarquia.

“Nós temos a intenção agora de 
retomar a ETA Norte, onde vamos 
suprir a demanda de pelo menos 
120 litros de água por segundo. 
Com esse investimento de água, 
essa nova captação, vamos suprir 

a demanda dos bairros São Cristó-
vão, Jardim dos Inconfidentes, Jar-
dim Santana, Alto do Rosário e da 
Colina São Sebastião”, destacou.

Sobre as diretrizes do Marco Le-
gal do Saneamento Básico, Ronaldo 
pontuou que o SAAE também está 
atuando junto com o Consórcio In-
termunicipal de Saneamento Básico 
da Zona da Mata, que está dando 
suporte à autarquia. “Estamos tra-
balhando junto com o Consórcio. 
Hoje ele está nos dando total supor-
te e estamos trabalhando para estar 
legalmente consorciados porque até 
então estamos conveniados”. 

De acordo com Ronaldo, em 
curto prazo, há um planejamento 
para diminuir a falta d’água no mu-
nicípio. “O SAAE está trabalhando 
na perfuração de poços. Os bairros 
que têm mais problemas hoje são 
Rosário e Cabanas. No Cabanas 
vamos perfurar um poço e já fi-
zemos algumas intervenções para 
evitar desperdício na localidade. 
Também há o planejamento de per-
furar um poço no Alto do Rosário, 
que já está licenciado e aguardando 
a empresa começar os trabalhos”. 

Ainda segundo o diretor exe-
cutivo da autarquia, a maior difi-
culdade do SAAE hoje é a questão 
da falta de água. “Muitos falam que 
Mariana tem muita água, mas a água 
que tem a gente não pode captar por-
que elas não são outorgáveis”.

Na entrevista, Ronaldo ainda 
destacou a importância do trabalho 
desenvolvido até aqui pelos ex-
-gestores. “Estamos aproveitando 
o trabalho que os outros gestores 
fizeram para poder implementá-los 

e levar para a população que esses 
projetos não foram e não serão en-
costados. Exemplo disso é a ETA 
de Águas Claras que está em fase 
de construção e finalização. Esse 
é um projeto que em pouco tempo 
estaremos entregando para a comu-
nidade”.

Sobre a contratação de empresa 
para prestação de serviços de loca-
ção de caminhões munk e tanque 
(pipa) para atender as demandas do 
SAAE pelo valor de até 10 milhões 
de reais, Ronaldo explicou que esse 
valor é uma estimativa. “O SAAE 
fez uma ata de registro de preço, 
que é uma estimativa de gasto, mas 
isso não significa que esse será o 
gasto que teremos durante o ano 
com os caminhões pipas. Isso é o 
previsto para gastar. E o que a gente 
vai gastar vai ser bem menos que 
isso”, disse.

Ronaldo ainda falou sobre sua 
sua experiência profissional e des-
tacou que ela pode contribuir em 
sua atuação à frente do SAAE. Ele 
ainda pediu para que a população 
use água com consciência. “Eu já 
passei por alguns cargos do SAAE. 
Sou servidor efetivo da autarquia. 
Por saber dos problemas corri-
queiros do SAAE, dos gargalos e 
que a população já sofre com falta 
d’água, eu entendo que posso agre-
gar na solução do problema de falta 
de água em Mariana. Lembrando 
que estamos em período de seca. 
Por isso é importante que todos 
economizem água. Usem com dis-
cernimento e que não desperdicem 
porque lá na frente vai nos fazer fal-
ta”, finalizou. 

O novo diretor do Saae Mariana, Ronaldo Camelo 
e o assessor de comunicação Roberto Verona

COMUNICADO: fisioterapeutas 
se identificando como 
profissionais da área para 
entrar nas casas

A Prefeitura de Maria-
na, por meio da Secretaria 
de Saúde, esclarece que a 
equipe de fisioterapeutas 
que estão pelos bairros da 
cidade, se identificando como 
profissionais da área e pe-
dindo acesso ao interior das 
casas para realizar exercícios 
nos moradores, não são fun-
cionários do Sistema Único 
de Saúde (SUS). Pedimos 
atenção da população para 
esses casos e dúvidas podem 
ser encaminhadas para a 
Ouvidoria Municipal, através 
do número 0800-444-0010 ou 
Whatsapp (31) 98799-0828.

COMUNICADO - Depredação 
do patrimônio público

A Prefeitura de Mariana informa que, nas últimas 
semanas, as quadras do bairro do Colina e São Gonçalo 
foram depredadas e tiveram a sua estrutura danificada. Os 
cadeados foram estourados, os portões arrancados, sendo 
um deles jogado dentro de um rio, além de vandalizarem 
a tela de proteção do 
espaço. Devido a Onda 
Roxa, determinada 
pelo programa Minas 
Consciente, nossos es-
paços esportivos estão 
fechados para evitar a 
disseminação do vírus. 
É de extrema impor-
tância que a população 
colabore e faça a sua 
parte para preservar os 
nossos espaços públi-
cos, para que em breve 
os cidadãos possam 
aproveitar os serviços 
que são ofertados em 
nossa cidade.

Mariana celebra 310 anos da 
elevação do arraial de Nossa 
Senhora do Carmo à Vila

Mariana, a primeira vila, cida-
de e capital do Estado de Minas 
Gerais, celebrou dia 8 de abril, 
310 anos da elevação do arraial de 
Nossa Senhora do Carmo à Vila de 
Nossa Senhora do Carmo.

Em julho de 1696, uma Ban-
deira Paulista, liderada por Salva-
dor Fernandes Furtado de Men-
donça, encontrou ouro em um rio, 
batizando-o de Ribeirão de Nossa 
Senhora do Carmo. Às suas mar-
gens nasceu o arraial de Nossa Se-
nhora do Carmo, que logo assumi-
ria uma função estratégica no jogo 
de poder determinado pelo ouro. 
O local se transformou em um dos 
principais fornecedores para Portu-
gal. Em 1711, o governador Antô-
nio de Albuquerque, dia 8 de abril, 
elevou-o à categoria de vila, sob 
a denominação de Vila de Nossa 
Senhora do Ribeirão do Carmo de 
Albuquerque, nome que seria mo-
dificado, quando de sua confirma-
ção por Dom João V, em 14 de abril 
de 1712, para Vila Leal de Nossa 

Senhora do Ribeirão do Carmo.
A elevação a Vila exigiu a im-

plantação de uma estrutura admi-
nistrativa e judiciária, representada 
pela Casa Câmara e Cadeia. Assim, 
em 04 de julho de 1711, foi criada 
na Vila de Nossa Senhora do Car-
mo, a primeira Câmara das Minas 

Gerais.
A elevação do arraial para Vila 

implicou em várias mudanças físi-
cas. Foram construídos vários edifí-
cios e logradouros, como a primeira 
Casa de Câmara no arraial de cima 
– Mata Cavalo (hoje bairro Santo 
Antônio), a casa de Intendência, o 

Palácio do Conde de Assumar, o 
Quartel de Dragões da Vila de Nos-
sa Senhora do Carmo e o Largo da 
Matriz (Praça Cláudio Manoel), 
conhecida hoje como Praça da Sé.

A cidade de Mariana é compos-
ta por um rico patrimônio histórico, 
cultural e natural, e seu conjunto 
arquitetônico e urbanístico já é 
tombado pelo IPHAN desde 1945. 
A cidade é qualificada como Mo-
numento Nacional e é reconheci-
da como berço de grandes artistas, 
poetas, escritores e atrai diversos 
turistas que se encantam com suas 
belezas.

Márcio Lima
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Tiradentes e o Tiradentes e o 
tribunal da injustiçatribunal da injustiça

A CIDADE 
E EU

OS RÉUS estavam algemados e acorrentados uns aos outros, 
encostados às paredes, aguardando a sentença, mas só um sofreu 
a pena Capital por ter assumido a sonhada Conjuração Mineira: Ti-
radentes! Os réus foram proibidos de escolher advogados de defe-
sa. Era impossível defender os réus. A defesa seria uma simulação, 
assim como o julgamento.

“O advogado Oliveira Fagundes, nomeado, aparentou esforçar-
-se para livrar alguns da forca”. Vejam o que ele, o defensor, afir-
mou: “Quanto ao réu alferes Joaquim José da Silva Xavier, provará 
que, sendo este o primeiro réu que nos patenteiam as Devassas 
e apensos, é o que empestou a todos os outros miseráveis, que 
se fizeram vítimas do desprezo com que, ou somente ouviam as 
suas conversações, ou mostravam concordar com elas, acha-se, 
sem a menor dúvida, provado ser ele conhecido por loquaz, sem 
bens, sem reputação, sem crédito, para poder sublevar tão gran-
de número de vassalos, quantos lhes seriam indispensáveis para o 
imaginário levante contra o Estado e Alto Poder de Sua Majestade.”

A SENTENÇA: “Portanto condenam ao réu Joaquim José da 
Silva Xavier, por alcunha o Tiradentes. Declaram o réu infame e 
seus filhos e netos tendo-os, e os seus bens, aplicam o Fisco e a 
Câmara Real, e a casa em que viviam em Vila Rica será arrasada 
e salgada, para que nunca mais no chão se edifique e não sendo 
própria, será avaliada e paga a seu dono, pelos bens confiscados e 
no mesmo chão se levantará um padrão, pelo qual se conserve em 
memória a infâmia deste abominável réu.

O desembargador Francisco Luís Alvares da Rocha certificou 
que foi cortada a cabeça, e o corpo dividido em quatro partes e de 
como assim se passou, na verdade, lavrei a presente certidão e 
dou minha fé. Rio de Janeiro, 21 de abril de 1792.”(Inconfidência 
Mineira, Júlio José Chiavenato).

ENFIM: Hoje, nossa Pátria amada está quase falida, enquanto 
os condenados por todos os tribunais caminham à frente de multi-
dão enrolada na Bandeira (símbolo da liberdade e do amor pátrio) 
do Brasil, ao som de hinos festivos, palavras de ordem, algazarra 
desafiadora, numa total afronta aos nossos Códigos penais, habili-
tando ou reabilitando personagens condenadas, ainda usando tor-
nozeleiras para se evitarem fugas do País.

Isso foi na segunda metade do século XVIII, enfrentando à louca 
e insana Maria I, que teve a ousadia de condenar à morte “piedosa 
e natural” (forca e esquartejamento),  Joaquim José da Silva Xavier, 
apenas por suspeita de revolta contra a Coroa, porque o famoso dia 
do “batizado” não aconteceu.

O Estado Português da época repetiu o método violento, desu-
mano, feroz da ultrapassada INQUISIÇÃO, que “Era um Tribunal 
eclesiástico, vigente na Idade Média e começos dos tempos mo-
dernos, que julgava os hereges e as pessoas suspeitas de hetero-
doxia em relação ao catolicismo. No Brasil não foi uma instituição 
permanente, mas intermitente. A primeira Visitação do Santo Ofício 
deu-se em 09.06.1591, na Bahia, e, depois em Pernambuco em 
1593 (Barsa, 08, pág.30).” 

Covid-19: atuação conjunta entre 
Guarda, PM e fiscalização garante
combate a aglomerações em Itabirito

Em tempos de pandemia, a popula-
ção de Itabirito conta com importantes 
aliados no combate a aglomerações no 
município. Guarda Municipal, Polícia 
Militar e equipes de fiscalização têm 
atuado de forma conjunta para garantir 
o respeito aos protocolos sanitários de 
prevenção à Covid-19.

Apenas entre os dias 1º e 4 de abril, 
período que compreendeu o feriado de 
Sexta-feira Santa, as equipes de fiscali-
zação realizaram vistoria em 32 locais, 
resultando em 13 notificações e três 
multas. A Guarda Municipal foi aciona-
da para oito ocorrências relacionadas a 
aglomerações em Itabirito.

“Estamos trabalhando diuturna-
mente, em conjunto com a Polícia Mili-
tar e com os fiscais, por meio de patru-
lhamentos e verificação de denúncias, 
para garantir o cumprimento do Plano 
Minas Consciente e o combate às aglo-
merações. A colaboração de todos é de 
grande importância para que possamos 
enfrentar esse momento difícil”, destaca 
a comandante da Guarda Municipal, 
Fernanda Brito.

Ações na Semana Santa
Na Semana Santa, um dos desta-

ques foi a ação conjunta entre Guarda 
Municipal e Polícia Militar, na sex-
ta-feira, atendendo a denúncias sobre 
aglomerações nas cachoeiras do Cruza-
do, do Cabral e Benvinda. Já no sába-
do, a fiscalização, com apoio da Guarda 
Municipal, percorreu supermercados 
e agência 
lotéricas 
orientando 
a população 
sobre os 
protocolos 
sanitários.

Em prol da geração de emprego 
e renda: Itabirito prorroga 
vencimento de alvará e 
suspende cobranças do Fundi

Com grande parte dos estabelecimentos comerciais fechados ou funcionando com res-
trições, em razão dos protocolos fixados para a onda roxa do Plano Minas Consciente, a 
Prefeitura de Itabirito segue cumprindo sua missão de estimular a geração de emprego e 
renda no município.

O pacote de medidas, apresentado por meio dos decretos nº 13.756/2021 e nº 
13.786/2021, inclui a prorrogação do prazo para pagamento da taxa de alvará de licença 
para localização e funcionamento, além da suspensão das cobranças dos financiamentos e 
empréstimos do Fundi.

Fundi: adiamento de cobranças até junho
A Prefeitura estendeu para os meses de abril, maio e junho a suspensão da cobrança das 

parcelas, tanto para contratos de empréstimo autorizados durante a pandemia como para 
os contratos de financiamento anteriores junto ao Fundo Municipal de Desenvolvimento 
Econômico de Itabirito.

Alvará: prorrogação e desconto de 10%
O prazo para pagamento da taxa anual de alvará de licença para localização e funciona-

mento foi prorrogado para 30 de novembro, com desconto de 10%.
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Campeonato de capoeira 
online acontece em Itabirito

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº028/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº012/2021. S.R.P. nº004/2021. Objeto: 
registro de preços para futura e eventual 
aquisição de materiais de construção a se-
rem utilizados em serviços de manutenção 
nos sistemas de água e esgoto do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico - SAAE, 
conforme especificações do Anexo I, do 
edital. Empresas Vencedoras e Habilitadas: 
Transcol Material de Construção Indústria 
e Comércio Ltda., Collor Tintas e Materiais 
de Construção EIRELLI e Farid Varelo Lt-
da. perfazendo este Pregão um valor total 
de R$196.387,70 (Cento e noventa e seis 
mil trezentos e oitenta e sete reais e seten-
ta centavos). Itabirito / MG, 29/03/2021 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna publico o 
Extrato da Ata nº004/2021 - Registro 
de Preços 004/2021 - Processo Licita-
tório nº028/2021 – Pregão Presencial 
nº012/2021 – Objeto: registro de preços 
para futura e eventual aquisição de mate-
riais de construção a serem utilizados em 
serviços de manutenção nos sistemas de 
água e esgoto do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico - SAAE, conforme 
especificações do Anexo I, do edital. Con-
forme Relação das empresas vencedoras: 
Transcol Material de Construção Indústria 
e Comércio Ltda., Collor Tintas e Materiais 
de Construção EIRELLI e Farid Varelo Lt-
da, vencedora dos itens listados na Ata de 
Registro de Preços 004/2021, perfazendo 
estes itens e este Pregão Presencial um valor 
total de R$196.387,70 (Cento e noventa e 
seis mil trezentos e oitenta e sete reais e se-
tenta centavos). A íntegra da ata encontra-se 
disponível no Departamento de Licitações, 
Compras e Contratos. Homologação e Ra-
tificação: 29/03/2021 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº029/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº013/2021. S.R.P. nº005/2021. Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada em 
fornecimento de peças, componentes e 
acessórios a serem utilizados nos veículos 
pertencentes à frota do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito – MG, 
conforme especificações do Anexo I, do 
edital. Empresa Vencedora e Habilitada: 
LI Comércio de Materiais Hidráulicos e 
Pneumáticos Ltda. – ME, perfazendo este 
Pregão um valor total de R$368.302,80 
(trezentos e sessenta e oito mil trezentos e 
dois reais e oitenta centavos). Itabirito / MG, 
31/03/2021 – Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna publico o 
Extrato da Ata nº005/2021 - Registro 
de Preços 005/2021 - Processo Licita-
tório nº029/2021 – Pregão Presencial 
nº013/2021 – Objeto Registro de Preços pa-
ra futura e eventual contratação de empresa 
especializada em fornecimento de peças, 
componentes e acessórios a serem utili-
zados nos veículos pertencentes à frota do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito – MG, conforme especificações 
do Anexo I, do edital. Conforme Relação 
das empresas vencedoras: LI Comércio de 
Materiais Hidráulicos e Pneumáticos Ltda. 
– ME, vencedora dos itens listados na ata 
de registro de preços 005/2021, perfazendo 
estes itens e este Pregão Presencial um valor 
total de R$368.302,80 (trezentos e sessen-
ta e oito mil trezentos e dois reais e oiten-
ta centavos). A íntegra da ata encontra-se 
disponível no Departamento de Licitações, 
Compras e Contratos. Homologação e Ra-
tificação: 31/03/2021 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O SAAE de Itabirito/MG, através do Pre-
goeiro e sua comissão de Apoio, no uso de 
suas atribuições legais, torna publico para 
conhecimento dos interessados, Processo 
Licitatório n°018/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº005/2021, Obje-
to: contratação de empresa especializada 
em prestação de serviços de locação de 
veículos do tipo caminhonete Pick Up, 
a serem utilizados na logística de presta-
ção de serviços do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico – SAAE de Itabirito-
-MG, conforme especificações do anexo 
I, do edital. Assim resta FRACASSADO 
o presente Processo Licitatório.  Sessão de 
recebimento e continuidade do certame 
que foi realizada no dia 07/04/2021 às 
09:00 horas, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000.  Em 
virtude de melhor apreciação do Termo de 

Referência e do Edital. Itabirito – MG - 
07/04/2021 - Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Empresa para 
Manutenção em Bombas Flygt. Referên-
cia: Pregão Presencial  050/2020, Proces-
so Licitatório 072/2020 S.R.P. 019/2020 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
do Município de Itabirito - MG. Contra-
tadas: PRSE Brasil Vendas e Manutenção 
EIRELI – Objeto serviço especializado 
de manutenção preventiva e/ou corretiva, 
com fornecimento total de peças, conforme 
planilha da autorizada, para as bombas da 
marca FLYGT, instaladas em unidades ope-
racionais destinadas à elevação de esgoto 
(elevatórias) e do sistema de tratamento de 
esgoto (ETE) do SAAE de Itabirito – MG,- 
Vigência: Fica contratada até 31/12/2021 
Dotação Orçamentária: Dotação Orçamen-
tária 17 512 1702 4002 33 90 30 25, 17 512 
1702 4002 33 90 39 e 17 512 1702 4002 33 
90 39 15 Valor total R$21.333,31 (Vinte e 
um mil trezentos e trinta e três reais e trinta 
e um centavos). Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas. Data da assinatura do 
contrato: 30/03/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Prestação de 
Serviços Mecânico em Caminhão e Veí-
culos. Referência: Processo Licitatório 
nº085/2020, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº059/2020, S.R.P. nº022/2020. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: LI Comércio de Mat. Hidráuli-
cos e Pneumáticos Ltda., Objeto: Serviços 
mecânicos de assistência técnica, socorro 
(atendimento no local onde os caminhões 
e veículos sofreu a pane) e manutenção 
preventiva e corretiva, para os caminhões 
e veículos pertencentes e os que venham 
a pertencer à frota do SAAE de Itabirito – 
MG, conforme especificações do anexo I, 
do edital. Conforme Relação da empresa 
vencedora: Valor total deste contrato a em-
presa: R$2.580,00 (Dois mil quinhentos e 
oitenta reais). Forma de pagamento: con-
forme edital. Vigência: Até 31/12/2021. 
Dotação Orçamentária Operações e Ma-
nut. em Abastecimento de Água nas Sedes 
Urbanas 17.512.1701. 4001.33.90 39  Data 
da assinatura do contrato: 24/03/2021. Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato de Contrato de Serviço de Ma-
nutenção de Mini - Escavadeira. Refe-
rência: Processo Licitatório nº070/2020, 
na modalidade de Pregão Presencial 
048/2020, S.R.P. nº018/2020. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresa Contratada: LI 
Comércio de Materiais Hidráulicos e Pneu-
máticos Ltda. – ME. Objeto: Contratação de 
empresa especializada para a prestação de 
serviços mecânicos de assistência técnica, 
socorro (atendimento no local onde o equi-
pamento sofreu a pane) e manutenção pre-
ventiva e corretiva, para os equipamentos 
pertencentes e os que venham a pertencer à 
frota do SAAE de Itabirito – MG, conforme 
especificações do anexo I do edital. Valor 
Global: R$2.760,00 (Dois mil setecentos 
e sessenta reais). Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: até 31/12/2020.  
Dotação Orçamentária: Dotação Orçamen-
tária: Operações e Manut. em Abast. de 
Água nas Sedes Urbanas. 17 512 1701 4001 
33.90.39.00. Data da assinatura do contrato: 
24/03/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço de Retroescavadeira. Referência: 
Pregão Presencial nº072/2020, Processo 
Licitatório nº104/2020 S.R.P. nº 030/2020  
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratadas: 
Construtora Silva Tomaz Empreendimen-
tos Ltda. Objeto: prestação de serviços de 
retroescavadeira com operador para aten-
der as demandas operacionais do Sistema 
de Água e Esgoto do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital.  Valor total: R$19.825,00 (Dezenove 
mil oitocentos e vinte e cinco reais), Vigên-
cia: Fica contratada até 31/12/2021 ou até 
expirar a quantidade contratada. Dotação 
Orçamentária: Dotação Orçamentária Siste-
ma de Água – 17 512 1701  4001  33.90.39 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 24/03/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 4º Termo Aditivo do Contrato 
de Prestação de Serviço de Suporte ao 
programa Comercial. Referência: Pre-
gão Presencial nº056/2019, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: Gestcom 
Informática Limitada – ME. Objeto: em-
presa especializada em sistema (software) 
de gestão comercial, para fornecimento 
de licença de uso, sob a forma de locação 
que inclui a sua manutenção, atualização e 
suporte, contendo os módulos de requeri-

mentos, contas e consumos, atendimento 
ao publico, divida ativa, autoatendimento, 
cobrança via cartório de protesto, ordens de 
serviços online, controle da estação de tra-
tamento de água bem como as suas respec-
tivas instalações, migração e implantação 
dos dados existente, para ser utilizado no 
SAAE - Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico de Itabirito – MG. Valor mensal: 
R$5.706,66 (Cinco mil setecentos e seis 
reais e sessenta e seis centavos), Valor Total: 
R$51.359,94 (Cinquenta e um mil trezentos 
e cinquenta e nove reais e noventa e quatro 
centavos). Forma de pagamento: 10 (dez) 
dias corridos após a emissão e aceite da nota 
fiscal. Vigência: fica aditado para 09 (nove) 
meses ate 31/12/2021.  Dotação Orçamen-
tária:17.512. 1711.4.030 33.90.40.04 Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 24/03/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
2º Termo Aditivo do Contrato de Pres-
tação de Serviços de Elaboração de Pro-
jeto e Execução de Extensão de Rede de 
Elétrica. Referência: Processo Licitatório 
nº031/2020, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº015/2020, Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito-MG. Empresa Contratada: SEMA 
Eletrificações EIRELI. Objeto: contratação 
de empresa especializada para elaboração 
de projeto e execução de extensão de rede 
elétrica de distribuição rural trifásica para 
o serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito no Distrito do São Gonçalo 
do Bação na cidade de Itabirito-MG, con-
forme especificações técnicas descritas no 
anexo I, Conforme edital, Valor Total Deste 
Contrato: Inalterado, Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: Até 31/12/2021. 
Dotação Orçamentária: Manutenção - Proj. 
Const. Ampl. Obr. Infraest. Abastecimen-
to Água Zona Rural: 17 511 1705 3.005 
44.90.51.00. Data da assinatura do Aditivo: 
30/03/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº. 
023/2021, na modalidade de Tomada de 
Preço nº 001/2021, Objeto: Contratação 
de Empresa Especializada em Presta-
ção de Serviços de Obras de Drenagem 
Urbana para o Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG, 
Conforme Especificações do Anexo I do 
Edital. Empresas Vencedoras e Habilita-
das vencedora do lote 01 (um) Copanell 
Construções EIRELI, perfazendo este 
lote um valor de R$ 1.050.154,47 (um 
milhão, cinquenta mil cento e cinquenta 
e quatro reais e quarenta e sete centavos) 
vencedora do lote 02 (dois) HF Engenha-
ria e Construção Ltda. perfazendo este 
lote um valor de R$ 1.013.014,40 (um 
milhão treze mil quatorze reais e quarenta 
centavos). Perfazendo um valor total de 
R$ 2.063.168,87 (Dois milhões, sessenta 
e três mil cento e sessenta e oito reais e 
oitenta e sete centavos), Itabirito / MG, 
14/04/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 016/2021 - S.R.P. 
008/2021- Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
033/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº016/2021 S.R.P. nº008/2021. 
Objeto: registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa espe-
cializada para realização de serviços de 
levantamento topográficos, nivelamento, 
cadastro georreferenciado para o sistema 
de esgotamento sanitário, abastecimento 
de água e drenagem urbana do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I do edital no dia 30/04/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Cen-
tro, em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  
– Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 017/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n° 034/2021, na Modalida-
de de Pregão Presencial nº017/2021, Ob-
jeto: contratação de empresa especializada 
para Prestação de Serviços técnicos profis-
sionais especializados com licença de uso e 
locação de software de gestão pública, bem 
como implantação, instalação, configu-
ração, migração dos dados existentes nos 
atuais sistemas, treinamento dos servido-
res, suporte técnico e manutenção mensal 
que garantam as alterações legais, correti-
vas e/ou evolutivas e/ou legais ou norma-
tivas, bem como as atualizações de versão 
do sistema a serem contratados, atendendo 
as especificações do Termo de Referência 
Anexo I deste Edital. No dia 03/05/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br

Vereadores de Itabirito 
discutem realizações por 
meio de Emenda Impositiva

Desde 2020, vereadores de Itabirito podem destinar parte do Orçamento Municipal para 
obras ou ações escolhidas pelos próprios vereadores. Trata-se da Emenda Impositiva. Cada 
vereador discute o destino dos recursos com a comunidade, contudo, a decisão final cabe ao 
parlamentar municipal. Neste ano (2021), os vereadores itabiritenses precisarão apresentar 
suas propostas até julho.

Na quarta-feira (7/4), a secretária de Planejamento da Prefeitura de Itabirito, Débora 
Aguiar, participou de uma reunião on-line com os vereadores para discutir a viabilidade das 
emendas. Segundo ela, há interesse da Prefeitura de atender a todas as propostas, contudo, é 
preciso que não haja impedimentos técnicos. Ou seja, a discussão serviu para que os verea-
dores escolham obras ou ações que sejam executáveis. A secretária ainda se colocou à dispo-
sição para discutir cada proposta, caso seja de interesse do vereador.

Ainda não se sabe qual o valor que cada vereador terá disponível neste ano. Sabe-se, 
no entanto, que a Prefeitura é obrigada a executar emendas de vereadores ao orçamento até 

o limite de 1,2% 
da receita corrente 
líquida realizada 
no ano anterior. 
Outra situação a ser 
levada em conta é 
que metade do valor 
total das emendas 
deve ser aplicada na 
Saúde.

No ano passado, 
cada vereador teria 
direito a R$ 276.923 
(duzentos e setenta e 
seis mil, novecentos 
e vinte e três reais). 
Esse valor teve como 
base a “previsão de 
orçamento”, todavia, 
por causa da pande-
mia de coronavírus, o 
Município trabalhou 
com orçamento me-
nor que a previsão. 
Ainda por causa das 
questões sanitárias, 
neste ano de 2021, a 
previsão é que o va-
lor para cada emenda 
seja ainda menor.

THIAGO GOMES

A Secretaria Municipal de Esportes e Lazer de Itabirito está promovendo o primeiro Cam-
peonato Municipal de Capoeira Online. O período de inscrição de atletas vai de 20 de abril a 
05 de maio. Depois, os inscritos devem enviar o vídeo até o dia 14 de maio, com o resultado 
programado para o dia 24 de maio.

De acordo com a prefeitura, o evento tem por objetivo incentivar a prática desportiva 
que enfatize aspectos comportamentais inerentes ao esporte, como a amizade, cooperação, 
disciplina, ética, respeito mútuo, entre outros. A competição é destinada aos praticantes de 
capoeira do próprio município.

O evento é gratuito e será organizado por faixa etária ou graduação do atleta no esporte. 
Os três primeiros lugares receberão medalhas. Os vencedores serão os atletas que realizarem 
a melhor execução dos movimentos, considerando aspectos como: gingas, harmonia, equilí-
brio, elasticidade, desempenho técnico e floreios.

A comissão de avaliação é composta pelos mestres de capoeira Elexsandro Carvalho Go-
mes e Gilmar Alfenas, além do contramestre Carlos Eduardo da Silva.
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Respeito ao cidadão: Itabirito prorroga 
prazo para pagamento de IPTU

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Volta dos trilhos: Grande repercussão na re-
gião dos Inconfidentes a reportagem do O LI-
BERAL na edição anterior sobre o empenho 
do prefeito Angelo Oswaldo, O secretário João 

Leite e lideranças da região para a volta do trem ligando Ouro Preto 
à capital. A iniciativa fomenta o turismo e coloca em destaque a eco-
nomia de toda região. É um avanço cultural, turístico e econômico.
Cenário: A pandemia traz números surpreendentes em Minas, cons-
tatando um cenário onde os óbitos superam nascimentos. Os núme-
ros do portal de registro civil mostram o início do ano com 5.975 
falecimentos e 5.552 nascimentos. Um saldo populacional negativo 
de 473 vidas. Os dados acontecem pela primeira vez na história dos 
últimos séculos.
Centenário: O desembargador José Antônio Braga, ilustre unionis-
ta, enriqueceu páginas das redes sociais exaltando momentos vividos 
pela família alviverde que celebrou o centenário dia 10 de abril. A 
comemoração baseou-se em ilustrações e belas recordações devido 
ao momento de pandemia. Ele, como tantos outros torcedores do 
periquito recordam com carinho as conquistas do time do União em 
estádio cheio, festival de São Pedro, banda de música, baile de revel-
lion, garota verão, orquestra do Dunga, coral, baile das debutantes 
e o carnaval de alegorias. Em nossos corações o hino... Oh união é 
sem igual...
Registro: Atendendo a pedidos fica registrado o resultado do clás-
sico dos 100 anos onde o Cruzeiro hexa foi vencedor pelo placar de 
1x0. Foi um domingo de muita alegria e mais uma vez ficou provado 
que o jogo não termina quando o árbitro apita, a alegria se estendeu 
por toda semana.
Nosso abraço: A Irene Jerônimo, que aos 77 anos de idade, comple-
ta 24 anos no trabalho de reciclagem de lixo. Ela, através da ASCITO 
(Associação dos catadores de lixo de Itabirito) vai fazendo história e 
contribuindo para o meio ambiente selecionando os resíduos reciclá-
veis e que fazem diferença na renda familiar. A coleta seletiva aqui 
é feita em bairros e distritos e inicialmente é importante separar em 
sua residência os resíduos úmidos e secos, afirmou Irene Jerônimo.
Tempos modernos: Que tal sem os contrastes atuais? Casa grande, 
pequenas famílias. Mais diplomas, menos senso comum. Medicina 
avançada, saúde precária. Conhece o mundo, desconhece o vizinho. 
Altos rendimentos, menor paz de espírito. Muito conhecimento, 
menor sabedoria. Agendas lotadas, pouco tempo para amar. Muitos 
amigos virtuais, sem tempo para o amigo real. Muitos humanos, me-
nor humanidade. Relógios caros e sem tempo para nada. Que você 
tenha tempo de qualidade com Deus e com sua família e amigos, 
pois a vida passa… ela é apenas um sopro. Pense!
Coletivo online: Estão aberta as inscrições para o programa de em-
pregabilidade cem por cento digital, realizado pelo Instituto COCA_
COLA FEMSA em Itabirito. O objetivo é conectar jovens de 16 a 25 
anos atendendo uma rede de 400 parceiros empregadores. Maiores 
detalhes no site Iys.academy/coletivo/insc
Para Refletir: Enquanto houver vontade de lutar haverá esperança 
de vencer. (SantoAgostinho)

Terreno é desapropriado na Vila José Lopes

Adesão de Itabirito ao Codap garante 
benefícios a produtores industriais 
de alimentos de origem animal

Sempre querido e 
admirado em nossa 
cidade o craque de 
futebol Silvestre 
Fernandes recebeu 
inúmeras mensagens 
de congratulações 
pelo seu aniversário. 
A ele votos de felici-
dades sempre.

Silvestre jogando 
pelo Atlético em um 
confronto contra o 
Santos de Pelé

Estádio Dr. Alberto Woods Soares e o público do Festival 
de São Pedro em memoráveis tardes esportivas.

Em tempos de enfrentamento 
à pandemia da Covid-19, a Pre-
feitura de Itabirito demonstra, 
mais uma vez, seu respeito ao 
cidadão.

Por meio do decreto munici-
pal nº 13.787/2021, a Prefeitura 

de Itabirito garantiu a prorroga-
ção dos prazos para pagamento 
do IPTU - Imposto sobre a Pro-
priedade Predial e Territorial Ur-
bana referente ao ano de 2021.

Com a prorrogação, o impos-
to municipal poderá ser quitado 

em seis parcelas com vencimen-
tos entre 15 de julho e 15 de de-
zembro. O contribuinte terá, ain-
da, a possibilidade de pagamento 
à vista, em cota única com venci-
mento no dia 16 de agosto, garan-
tindo 10% de desconto.

A Prefeitura de Itabirito, após processo judicial, realizou a desapropriação de terreno na Rua João Nolasco, 
no bairro Vila José Lopes, com o intuito de ampliar a oferta de políticas públicas à população da região. As cons-
truções do local, que estavam em condições precárias, foram demolidas a fim de evitar o uso indevido da área. O 
pagamento da desapropriação foi depositado em juízo, devendo os herdeiros do terreno se habilitarem no processo 
judicial visando ao recebimento dos valores.

Apoio da Guarda Municipal e Polícia Militar
A operação contou com apoio da Guarda Municipal e da Polícia Militar, garantindo a segurança da demolição. 

Após a limpeza, o lote será cercado até que seja definido o tipo de serviço a ser implantado.

Buscando alternativas para 
apoiar o desenvolvimento regional 
sustentável, a Prefeitura de Itabirito 
assinou contrato para integrar o mu-
nicípio ao Codap - Consórcio Públi-
co para Desenvolvimento do Alto 
Paraopeba.

A adesão ao Codap trará bene-
fícios aos estabelecimentos produto-
res de alimentos de origem animal, 
que passarão a ser inspecionados 
pelo Serviço de Inspeção Regional 
(SIR). Antes, a fiscalização era reali-
zada pela Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, por meio 
do Serviço de Inspeção Municipal 
(SIM), o que limitava a comercia-
lização dos produtos ao mercado de 
Itabirito.

Mais alternativas 
de comercialização

Graças à adesão, os produtores 
de Itabirito poderão ampliar a co-
mercialização para os outros 8 mu-
nicípios integrantes do Serviço de 
Inspeção Regional.

Para Rafael Quintão, proprietá-
rio da empresa Cia do Porco, a en-
trada de Itabirito no consórcio pos-
sibilitará a expansão da produção. 
“Aumentando a comercialização pa-
ra outras cidades, vamos gerar mais 
empregos para Itabirito. Certamente 
terá que vir mais gente para ajudar 
na produção”, destaca o produtor de 
linguiça e torresmo.

Maior visibilidade 
para os produtores

Além da expansão das vendas, 
os estabelecimentos esperam que 
os produtos conquistem reconheci-
mento e visibilidade nos municípios 
consorciados. “Teremos a oportu-
nidade de crescer e expandir cada 
vez mais, podendo levar o nome 
do nosso produto a mais lugares 
em que a gente nunca esteve. Isso é 
um orgulho para nós,” apontam Joa-
quim Diniz, proprietário da empresa 
Laticínios Novato, e sua filha Cris-
tian Diniz. O ingresso de Itabirito no 

Codap foi oficializado por meio da 
Lei Municipal nº 3.498/2021, que 
entrou em vigor em fevereiro deste 

ano, reafirmando o compromisso da 
administração municipal com em-
preendedores industriais locais. 

Minha Amiga, Minha companheira...
Com muita saudade que escrevo esta 

homenagem a você 
ARLETE APARECIDA FLORÊNCIO,
O céu está em festa em te receber e, 

muito mais bonito em receber mais uma 
estrela, a dor da saudade fica comigo eter-
namente, pois na memória de quem ama 
não há lugar para o esquecimento, só para 
a saudade daqueles que durante a vida nos 
trouxeram tanta alegria e ensinamentos. Não 
que essa pessoa será esquecida, porém a 
dor vai aliviando, aliviando até uma hora ela 
permanecer apenas nas suas lembranças, 
no seu pensamento, e aí essa pessoa queri-
da, vai ter apenas um nome: saudade.

Que Deus a receba de braços abertos. *14/03/1973    +11/04/2021
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Mais de um ano sob impacto da pandemia e pressão decorren-
te das imposições necessárias ao combate à COVID-19, seria tempo 
suficiente para que todos estivessem engajados no mesmo propósito, 
ou seja, para minimizar as ocasiões de contágio, distanciar-se das pes-
soas e, para melhor prevenção, usar máscara. Sabe-se que o maior 
perigo de contágio está no campo da respiração, algo em torno de um 
metro e meio a dois metros em torno da pessoa. À distância maior que 
essa, praticamente, não existe perigo, em lugares abertos; requerendo 
maiores cuidados em recintos fechados, como transporte coletivo e 
áreas de circulação, em prédios de qualquer natureza. Pessoas ido-
sas podem ser mais vulneráveis, mas isso não quer dizer que jovens 
e crianças estejam a salvo. Uma pessoa, na rua, pode estar com a 
saúde perfeita e, no entanto, ser portadora do vírus e não desenvolver 
a COVID-19. Aí está o grande perigo! Não estão, não ficarão doentes, 
mas transmitem o vírus! Por isso a necessidade do distanciamento 
entre pessoas e o uso de máscara. Ninguém sabe quem é quem no 
mundo invadido pelo novo coronavírus! Jovens ainda são encontrados 
em grupos, nas ruas e sem máscara! Já podem estar contaminados 
e acabam por levar a doença para os pais, irmãos e avós, que estão 
em casa. O reverso disso também tem sido constatado. Pessoas, es-
pecialmente, idosos, têm se mantido enclausuradas dentro de casa, 
atendendo, rigidamente, ao ordenamento “fique em casa”. O “fique em 
casa”, sobretudo em cidades pequenas, onde não há aglomerações 
urbanas, é para não sair à toa, “a bater perna na rua”! Ficar em casa, à 
espera de a pandemia passar, pode cansar e... até matar! Há que pro-
gramar hora e local, para uma escapada, solitária, ou acompanhada 
de um familiar de dentro da mesma casa, mantendo-se sempre dis-
tante de qualquer outra pessoa. Gente, não há que ter medo! Há que 
ter cuidado; cuidado para não contaminar e cuidado com manutenção 
da própria imunidade; alimentar-se bem, equilibradamente, além do 
repouso necessário. Não cultivar “minhocas” na cabeça é tão impor-
tante quanto o resto! O novo coronavírus não está solto no ar, como 
mosquito (a propósito, por onde anda a dengue?) e não corre atrás de 
ninguém! Fora do organismo humano, ele tem vida breve, não mais 
que alguns segundos, depois de expelido pela respiração, fala, tosse, 
espirro (cuidado com o espirro, pois o vírus pode ir mais longe que dois 
metros). Em áreas mal ventiladas e com grande circulação de pes-
soas, ele pode resistir por mais tempo em suspensão no ar. Ao contrá-
rio do que se dizia no início da pandemia, pesquisa realizada por ale-
mães, em casa cujos residentes estavam acometidos da COVID-19, o 
novo coronavírus não foi encontrado em nenhum objeto. Ao invés de 
ver o noticiário da TV com o obituário diário, todos deveriam procurar 
melhores informações de como se conduzir durante a pandemia.

Campanha Nacional de Vacinação 
contra Influenza já começou

Vamos em Vamos em 
frente, gente!frente, gente!

A vacinação contra influenza se 
mostra como uma das medidas mais 
efetivas para a prevenção da gripe e 
de suas complicações. Com esse ob-
jetivo, a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Saúde, iniciou 
na segunda (12) a “23ª Campanha Na-
cional de Vacinação contra Influenza". 
A imunização acontece em três etapas 
e os grupos contemplados serão vaci-
nados até 10 de julho de 2021.

Na primeira etapa, que está pre-
vista para acontecer até 10 de maio de 
2021, serão imunizados as crianças de 
6 meses a menores de 6 anos de idade, 
as gestantes, puérperas e trabalhadores 
de saúde.  No entanto, a vacinação das 
crianças de 6 meses a menores de 6 
anos e, gestantes e puérperas, aconte-
cerá do dia 12 de abril até  23 de abril 
e os trabalhadores de saúde serão vaci-
nados a partir de 26 de abril indo até o 
dia 10 de maio.

DIA D – O dia de mobilização 
contra a gripe da primeira etapa está 
marcado para 8 de maio. Nesta data, 
a Secretaria divulgará uma progra-
mação para atender a todos os grupos 
prioritários e também a população 
em geral.

A 2ª fase iniciará no dia 11 de 
maio, seguindo até o dia 8 de julho de 
2021. O Dia D está marcado para 5 
de junho. Para essa etapa, idosos com 
mais de 60 anos e os professores serão 
os próximos a receber o imunizante.

Já a terceira fase, está programa-
da para ter início no dia 9 de junho 
e seguirá até 9 de julho de 2021. O 

Dia D está marcado para o dia 10 de 
julho. Para essa etapa, fica estipula-
do os seguintes grupos prioritários: 
pessoas com comorbidades,  pessoas 
com deficiência permanente, cami-
nhoneiro, trabalhadores de transporte 
coletivo rodoviário de passageiros, 
urbano e de longo curso, trabalhado-
res portuários,  forças de segurança e 
salvamento, funcionários do sistema 
de privação de liberdade, população 
privada de liberdade e adolescentes e 
jovens em medidas socioeducativas.

Logística da 1ª etapa: Os con-
templados para a primeira etapa, 
residentes na região central do muni-
cípio, serão vacinados na Central de 
Imunização, localizada à Rua Santa 
Cruz, nº 368 – Barro Preto, no perío-
do de 08h às 15h.

Os usuários, residentes em bair-
ros, distritos ou subdistritos, receberão 

a vacina nas unidades de saúde de sua 
referência, no período de 08h às 15h. 
São eles: Cabanas, Santo Antônio, 
Rosário, Morro Santana, Padre Vie-
gas, Bandeirantes, Vargem (Mainart 
e Pombal), Cachoeira do Brumado 
(Barro Branco, Barroca, Cafundão 
e Engenho Queimado),  Furquim 
(Goiabeiras, Paraíso, Margarida Via-
na, Cuiabá, Constantino, Crasto e Vila 
Santa Efigênia), Águas Claras (Cláu-
dio Manoel, Pedras e Campinas),  
Monsenhor Horta (Ponte do Gama), 
Santa Rita Durão, Bento, Paracatu e 
Camargos e Passagem de Mariana.

Lembrando que todos os usuá-
rios deverão comparecer ao local de 
vacinação portando documento com 
foto, cartão do SUS e cartão de vaci-
na.  A logística das próximas etapas 
será divulgada posteriormente, con-
forme o andamento da campanha.


